
CMYK

CMYK

REGIONAL 11

POLÍTICA 4

Montes Claros, quinta-feira 3 de junho de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6450

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,08

Cotação eUrO - real

R$ 6,20

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,17

Temperatura Fechamento

19h40Máx.: 31º
Min. : 14º
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O deputado Carlos Pimenta cobrou o apoio 
da Cemig e da Secretaria Estadual de Meio Am-
biente o apoio para o setor de energia limpa e 
especificamente fotovoltaica. Em pronuncia-
mento na Assembleia Legislativa ele explica que 
o Norte de Minas chegou a 1 gigawatts, mas 
tem muitos projetos represados na Cemig e no 
meio ambiente. Pimenta observou que o Brasil 
produz três gigas de energia limpa, enquanto a 
Itália tem 15 gigas; China com 40 gigas e EUA 
com mais de 20 gigas

A Associação dos Municípios da área Mineira da Sudene (Amams) comemora os resultados alcançados na parceria com a Delegacia 
da Receita Federal de Montes Claros. O Norte de Minas já tem sete municípios com o Posto de Atendimento Virtual implantado e em 
pleno funcionamento e outros 12 municípios dependendo de pequenos detalhes. O PAV atende todas as demandas da Receita Fede-
ral, como regularização do CPF, emissão de certidão negativa e recebimento de documentos fiscais.

NM recebe R$ 1,9 mi para 
reforço das ações de 
enfrentamento à Covid

Centro Regional denuncia 
retenção de verbas para 
os venezuelanos

Freitas reúne-se com 
vereadores em busca de 
melhorias para Moc

Amams comemora resultado: NM 
tem adesão de 19 municípios

DIVULGAÇÃO

Bolsonaro poderá sancionar lei para 
ampliar Sudene em evento na Amams

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG) reuniu-se nessa semana com ve-
readores de Montes Claros para discutir obras 
legítimas e estruturantes para suas bases de ori-
gem. Segundo o parlamentar as reuniões foram 
pautas em buscar recursos e a execução de po-
líticas públicas que possam atender os anseios 
dos montes-clarenses. “O nosso mandato segue 
firme com o propósito de, juntamente com o 
prefeito Humberto Souto, atender a todos os 
interesses da população de Montes Claros.

Carlos Pimenta cobra 
apoio para energia 
fotovoltaica

RF repassa mais 120 
smartphones para 
alunos da Unimontes

A Amams prestará ainda neste ano (em data a ser confirmada), homenagem ao 
presidente da República, Jair Bolsonaro, pelo trabalho que o governo vem fazendo 
em prol do Norte de Minas. De acordo com o presidente da entidade, José Nilson 
Bispo de Sá, na oportunidade serão distribuídas às cidades norte-mineiras dezenas 
de cestas básicas para ajudar a população carente da região, que vem sofrendo ao 
longo dos anos com os efeitos da seca.

O presidente Bolsonaro e senador Carlos Viana 

Ministério prorroga 
vacinação contra 
aftosa em MG
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Amams amplia atuação posto 
de atendimento da RF 
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Nossas equipes que se encon-
tram em atividades de socorro re-
corrente a essas famílias têm teste-
munhado, todo dia, essa realidade. 
Que não é de hoje, e é por isso que 
o LIVRES atua nessa região promo-
vendo metodologias e tecnologias 
sociais de alto impacto de transfor-
mação social. Com a pandemia, te-
mos reforçado as ações de assistên-
cia com a distribuição de máscaras, 
água potável e cestas básicas com o 
apoio imprescindível de parceiros 
que têm confiado em nosso traba-
lho, vendo efetivamente os resulta-
dos alcançados.

Muitos voluntários têm nos 

procurado. Muitos querem arden-
temente servir às pessoas em suas 
necessidades integrais conosco, 
contudo, infelizmente, estamos im-
pedidos de recebê-los e não con-
vém que venham de suas cidades. 
É verdade que gostaríamos muito 
e precisamos dessa alegria, força 
e solidariedade... esperamos que 
logo as edições do Impacto Sertão 
Livre possam ser retomadas.

A não realização das edições do 
Impacto têm um efeito negativo, 
sim. Quando não podemos nos 
reunir em uma força de voluntaria-
do e parceiros prestando diversos 
serviços socio-humanitários naque-

la região, deixamos de promover 
transformação e levar esperança 
para as famílias que se encontram 
em situação de extrema pobreza. 
As comunidades tradicionais são 
das mais impactadas negativamen-
te.

Com o projeto, promovemos 
milhares de atendimentos de saú-
de, distribuímos medicamentos, 
realizamos ações de cidadania para 
que as pessoas tenham acesso a seu 
registro de nascimento e RG, forta-
lecemos a cultura e as lideranças 
locais, promovemos cursos profis-
sionalizantes e oficinas que criam 
oportunidades de inserção no 

mercado de trabalho local, fomen-
tamos a economia, pois buscamos 
adquirir todos os recursos neces-
sários à realização do projeto com 
fornecedores locais, sem falar nos 
grandes eventos de cultura e lazer 
todas as noites, na praça pública, 
abertos ao público.

Da ordem de valores, chega a 
R$400 mil reais o valor investido 
nas localidades a cada edição do 
Impacto Sertão Livre, entre recur-
sos e mão-de-obra. E da ordem do 
intangível, a empatia, a amizade, os 
relacionamentos, a autoestima e 
a esperança restauradas. Não tem 
preço.

Um fator importante a ser con-
siderado, além do estado de pan-
demia, é que os problemas relacio-
nados à depressão e ansiedade em 
adolescentes não é de hoje. Outro 
estudo, realizado pelo Instituto Ayr-
ton Senna e que ouviu, em novem-
bro de 2019 – antes da pandemia, 
portanto, 110 mil estudantes, do 5º 
e do 9º ano do ensino fundamen-
tal e do 3º ano do ensino médio, 
revelou que 29,72% dos alunos dis-
seram ter sofrido zombarias, intimi-
dações ou humilhações nos 30 dias 
que antecederam o estudo. Isso 
reforça que um trabalho de atenção 
socioemocional a indivíduos nessa 
faixa etária exige também um pla-

nejamento das escolas no sentido 
de promover a aceitação, inclusão 
e capacidades socioemocionais nas 
crianças, sempre em parceria com a 
sociedade e a família. 

Sabemos que muitas questões 
afetam esse grupo de diferentes 
maneiras, que economicamente 
falando não se trata de um grupo 
homogêneo, então é importante 
levarmos em consideração as vivên-
cias e realidades de cada criança. 
Algumas perderam familiares, ou 
mesmo o pai ou a mãe. Outras pas-
sam por dificuldades financeiras. 
O adolescente oriundo de família 
de baixa renda, por exemplo, com 
certeza não teve o direito ao isola-

mento e muitos estão assumindo a 
responsabilidade de ajudar no sus-
tento da família ou na casa. Qual 
é o impacto disso a longo prazo? 
Infelizmente, para muitos jovens, 
adolescer significa se tornar res-
ponsável pelos irmãos menores. 
Por isso, olhar individualmente 
para cada um deles faz toda a dife-
rença neste momento. 

Por outro lado, posso afirmar 
que um ponto todos têm em co-
mum: o impacto da falta de so-
cialização nesta fase crucial de 
desenvolvimento na formação da 
identidade. Todos vão sair desse 
período de pandemia com difi-
culdades maiores do que teriam 

normalmente. A vida em si já é um 
desafio, mas o que testemunha-
mos agora não tem precedentes. 
Todas as questões de autonomia 
e desenvolvimento do senso de si 
serão prejudicadas. E nosso papel, 
como profissionais da saúde, pais e 
responsáveis, é de estarmos alertas 
e agirmos de forma rápida se neces-
sário. 

Sei que não é um momento fácil 
para ninguém. Todos estamos mui-
to ansiosos com o futuro e temos 
as nossas próprias questões a resol-
ver. Mas é fundamental olharmos 
de verdade para os nossos filhos e 
criarmos espaços de diálogo. Antes 
que seja tarde demais. 

2 OpiniãO
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A fome, a morte e a economia

Transformação digital no Social CLEVER MURILO PIRES
CEO dO INSITUTO LIVRES

FERNANdO RIZZOLO
AdVOGAdO, jORNALISTA, MESTRE EM dIREITOS FUNdAMENTAIS

O Impacto da 'não' mobilização aglomerada 
no sertão (parte 2)

Antes que seja tarde (parte 2)

CLEVER MURILO PIRES
CEO NO INSTITUTO LIVRES E MENTOR 

dE GESTãO

ANA CRISTINA RIBEIRO ZOLLNER
BIOETICISTA, PEdIATRA E PROFESSORA dO CURSO dE MEdICINA dA UNIVERSIdAdE 

SANTO AMARO – UNISA

Muito se tem ouvido falar sobre 
a transformação digital nos mais 
diversos segmentos de nossa so-
ciedade, contudo, vemos ações e 
conteúdos bastante direcionados 
aos setores de negócios.

É importante entendermos que 
a transformação digital é o efeito 
do processo de digitalização, que 
envolve sim, tecnologias e inova-
ções, mas não se resume a elas. 
Elencando alguns erros de compre-
ensão do que seja a transformação 
digital, temos: desenvolvimento de 
várias ações de estratégias digitais, 
esse assunto compete às empresas 
de tecnologia, se resume à experi-
ência do cliente, vem de iniciativas 
pequenas ou mesmo que o TI é o 
setor responsável por promover a 
tal transformação digital.

É essencial compreendermos 
que a transformação digital tem 
profundo impacto sobre a socie-
dade, de maneira geral. E quais os 
impactos? É o que pretendo abor-
dar nesse artigo.

De que a maneira a transfor-
mação digital coopera para o 
social

Entendo que, assim como na 
afirmação de Peter Drucker de que 
o planejamento não diz respeito 

às decisões futuras, mas às impli-
cações futuras de decisões presen-
tes, assim é a transformação digital 
a respeito das mudanças tecnológi-
cas e digitais que implementamos 
hoje.

Há quem diga que a verdadei-
ra Transformação Digital acontece 
quando podemos substituir, em 
100% das ações, o homem pela 
máquina. Não acho que seja abso-
lutamente por aí, afinal, a transfor-
mação digital tem como fim o ser 
humano, melhorar os processos 
que envolvem sua existência.

Sabemos que, com a evolução 
da tecnologia, surgem tanto novas 
soluções quanto problemas que 
precisam de atenção, o que obriga 
as empresas, governos e institui-
ções sociais a se adaptarem para 
suprir as demandas da sociedade 
em formatos omnichannel.

E podemos afirmar que a trans-
formação digital está para além do 
uso da tecnologia, mas trata-se de 
uma questão de estratégia para os 
líderes. Uma estratégia que deve 
envolver a cultura da organização, 
os processos, os negócios, serviços 
e o desenvolvimento das pesso-
as. Os novos tempos demandam 
um planejamento de estratégias e 
processos redesenhados com um 

olhar digital.
Da parte dos negócios, das em-

presas, temos vivido as mudanças 
que têm sido feitas e implementa-
das, mas e por parte das Organiza-
ções Sociais? Como acompanhar as 
exigências que o mercado espera e 
‘competir’ no mesmo patamar pela 
atenção dos clientes ou doadores?

Vou trabalhar aqui, com viés 
adaptado ao Terceiro Setor, 3 pila-
res para uma revolução digital de 
sucesso, segundo Ruy Shiozawa, 
CEO da GTPW:

1- A transformação deve ser 
melhor para os negócios – para 
a missão social da Organização.

Importa que os líderes pensem 
em soluções que possam solucio-
nar seus processos de prestação 
de seus serviços. Essas soluções 
devem tornar seus processos mais 
ágeis, mais transparentes, mais 
sustentáveis. Um indicador dessa 
transformação seria por exemplo, 
que uma solução pudesse atender 
a mais pessoas, com menor custo e 
em tempo reduzido ou ágil.

O uso da tecnologia pode au-
xiliar as equipes a estarem juntas, 
mesmo estando longes; promo-
ve encontros com parceiros em 
quaisquer lugares do mundo, sem 

os altos custos logísticos; permite 
que acessemos os doadores onde 
estiverem e possamos criar expe-
riências para que se sintam parte 
e presentes na realização do bem 
aos beneficiados diretos no dia-a-
dia. Podemos pensar aqui em um 
desenvolvimento humano expo-
nencializado de todos os envolvi-
dos, os que doam, os que execu-
tam, os que recebem.

2- A transformação deve ser 
melhor para as pessoas, tanto 
para os colaboradores, quanto 
para o público beneficiado e os 
doadores.

É importante e fundamental, 
sim, as organizações investirem 
em ferramentas e tecnologias, 
mas o que tem o maior valor são 
as pessoas! As pessoas que atuam 
na frente dos serviços, em campo, 
nos bastidores para que a ação 
efetiva aconteça e as pessoas que 
suportam toda a estrutura funcio-
nando. O que seria de uma orga-
nização da sociedade civil sem os 
colaboradores, sem os voluntários 
e os doadores? Como alcançariam 
aqueles que mais precisam se es-
sas pessoas não estiverem compro-
metidas com a causa, a missão e o 
propósito?

É bem verdade que inúmeras 
discussões e análises têm concluído 
que a liberação ou o afrouxamento 
das medidas sanitárias alavancam a 
economia, mas também é verdade 
que ao mesmo tempo em que se 
abre o comércio, principalmente 
em cidades menores, a pandemia 
aumenta. E, diante dessa discussão 
sanitarista, que extrapola o bom 
senso e migra para a economia, em 
cujo cenário a direita tenta encon-
trar ou justificar sua responsabilida-
de, surge o grande desenlace que, 
não só no Brasil, mas no exemplo 
das grandes nações como os EUA, 
confirma, seja na economia, seja 
nos números de mortes e infecções 
da população: o agravamento ou 
a solução de grande parte do que 
vem ocorrendo nesse cenário é 
diretamente proporcional ao fator 
vacinação.

Com efeito, o governo Bolsona-
ro nunca teve interesse ou apostou 
nas vacinas. Como podemos inferir 
na CPI da Pandemia, ou CPI da Co-
vid, a postura do governo federal 
foi negligente com a compra das 
vacinas a tempo, uma decisão cujo 
principal efeito foi a morte de mi-
lhares de cidadãos brasileiros e 
impacto significativo na economia, 
nos investimentos, trazendo muita 
tristeza, angústia e indignação no 
que diz respeito à imagem do Brasil 
no exterior.

Surpreende saber que, mesmo 
com o recrudescimento de uma 
terceira onda, ou ainda numa ex-
tensão da segunda onda, o gover-
no continue a insistir em ofensivas 
contra governadores, entrando 
com uma nova ação no Supremo 
Tribunal Federal (STF) a fim de der-
rubar medidas restritivas para con-

ter o avanço da pandemia impostas 
pelos estados.

Ora, se já verificamos que exis-
te uma relação entre vacinados e 
evolução pandêmica, e se no Brasil 
houve negligência, descaso, nos 
colocando na posição de segundo 
país em número de mortes, o que 
nos resta, diante de uma escalada 
pandêmica, senão nos socorrer em 
um “lockdown”, nos moldes do 
que foi implementado em nações 
como a Inglaterra e outros países 
europeus?

É difícil compreender a postura 
do governo federal ao insistir na 
abertura total do comércio e de-
mais serviços quando se sabe que o 
próprio governo não demonstrou o 
empenho necessário no que se re-
fere à vacinação, uma vez que está 
bastante comprovado que, quanto 
maior o número de vacinados, mais 

segura estará toda a população.
Essa parcela da direita brasileira 

precisa, com urgência, se conscien-
tizar de que, com políticas desse 
tipo, prejudica o próprio empresa-
riado, que já descobriu quem foi o 
grande causador de toda sequência 
de tragédias econômicas e sani-
tárias, com um saldo de 450.000 
morte e 14,8 milhões de desempre-
gados.

Outra questão a ser observada 
com atenção é que, ao se constatar 
uma queda brusca da popularidade 
e aceitação do governo, o mercado 
interno se aqueceu, as bolsas subi-
ram e o real se fortaleceu.

Talvez alguém veja esta análise 
como um equívoco, mas, diante 
de tanto erro, vale a pena pensar, 
afinal, uma reflexão não faz mal a 
ninguém, e certamente fará muito 
bem aos empresários.

PSD quer roDrigo 
Pacheco DiSPutanDo em 

2022

O PSD pretende apostar todas as suas fichas na candidatura 
de Rodrigo Pacheco à presidência da República no ano que vem. 
Mesmo com a resistência do presidente do Senado em entrar 
nessa discussão agora, o entendimento do partido é que com o 
desgaste político do presidente Jair Bolsonaro e do ex-presiden-
te Lula, a construção de um nome forte para se opor aos dois 
terá grandes chances. Mas é preciso um nome forte e o enten-
dimento do presidente do PSD, Gilberto Kassab, é o de que um 
dos poucos políticos que está tendo uma boa aceitação junto aos 
seus pares e a população por ser bem preparado e por ter um 
posicionamento firme em relação ao momento pelo qual o país 
está passando é o senador mineiro Rodrigo Pacheco. Atualmente 
no DEM, Rodrigo Pacheco terá, nesse caso, de mudar de partido.

PrOvA De viDA DO iNSS vOltA A Ser 
ObrigAtóriA

Agência da Previdência Social. A partir desde o primeiro dia 
do mês, a prova de vida para aposentados e pensionistas do Ins-
tituto Nacional do Seguro Social (INSS) que moram no Brasil 
volta a ser obrigatória. A exigência estava suspensa desde maio 
de 2020 por causa da pandemia de Covid-19 e não causava a 
suspensão do benefício. Com o retorno da obrigatoriedade, os 
aposentados e pensionistas que não realizarem a confirmação 
do cadastro terão o benefício suspenso. A prova de vida é obri-
gatória para todos que recebem benefícios por meio de conta-
corrente, poupança ou cartão magnético. De acordo com o INSS, 
cerca de 36 milhões de beneficiários devem realizar a prova de 
vida anualmente para continuar a receber. O procedimento serve 
para evitar fraudes e garante a manutenção do pagamento.

eStADOS iNDuStriAlizADOS rejeitAm 
reeleiçãO De PreSiDeNte DA CNi

Presidente da federação das indústrias de Minas (Fiemg), Fla-
vio Roscoe foi à luta e enviou vídeo aos conselheiros e presi-
dentes das demais entidades do setor com fortes críticas à pror-
rogação do mandato de Robson Andrade à frente da CNI. No 
primeiro turno, há dias, Andrade obteve 18 em 22 votos. Além 
de Roscoe, votaram contra as federações dos estados conside-
rados mais industrializados do país: São Paulo (Paulo Skaf ) e 
Rio de Janeiro (Eduardo Eugênio Gouvêa Vieira). A informação 
é da Coluna Cláudio Humberto, do Diário do Poder. A turma de 
Andrade ironiza Skaf, que teria alterado o estatuto da Fiesp por 
quatro vezes para se reeleger, assim como Gouveia Vieira na Fir-
jan. Dentro de três semanas, um segundo turno decidirá a sorte 
da CNI, quando Robson Andrade poderá confirmar mais um ano 
de mandato.

bOrDãO De mArCelO rAmOS

O vice-presidente da Câmara dos Deputados, Marcelo Ramos 
(foto), disse uma frase que está virando bordão no Brasil inteiro. 
Anotem aí, pois daqui para a frente ela estará presente em todas 
as manifestações não importa a origem ideológica que as incen-
tivem: “Vacina no braço e comida no prato”. É isso aí. Estou de 
acordo

CCj APrOvA PrOjetO que AumeNtA De 40 PArA 
50 ANOS temPO máximO De PriSãO NO brASil

A Comissão de Constituição e Justiça e Cidadania da Câmara 
dos Deputados aprovou ontem, o Projeto de Lei que aumenta de 
40 para 50 anos o tempo máximo de prisão no país. O projeto 
altera o artigo 75 do Código Penal. De autoria dos deputados 
Carla Zambelli PSL-SP, Bia Kicis (PSL-DF) e Eduardo Bolsonaro 
(PSL-SP), o projeto também endurece as penas para casos de 
lesão corporal e homicídio contra crianças e adolescentes e in-
clui no rol de crimes hediondos (Lei 8.072 de 1990) o crime de 
homicídio praticado por milícias ou organizações criminosas. A 
proposta agora segue para apreciação do plenário.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Governo apresenta proposta de 
regionalização do saneamento

Governo distribui mais de 100 milhões de 
vacinas contra covid-19

DIVULGAÇÃO
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Parlamentar quer criação 
de linha de crédito para 
atingidos pela seca

Flávio Bolsonaro reclama da esquerda e 
da imprensa: ‘estão torcendo contra’

lei é para ser cumprida... Cadê 
o mijatório nos bancos?

Todo mundo que frequenta 
bancos já passou perrengue de 
querer dar aquela mijada e não 
ter como... E sede então... A gente 
fica desesperado para tomar um 
golinho de água e não encontra... 
E aí a coisa fica mais feia do que 
mãe de sarampo... Mas agora essa 
situação vai mudar de uma vez 
por todas... Os bancos agora serão 
obrigados por lei a colocar um be-
bedouro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um 
mijatório... Isso é mais do que jus-
to... Afinal de contas quem mais 
ganha no Brasil? Bancos e o povo?

 
Chifrudo dá trabalho para 

bombeiros

Oh minha amiga e meu ami-
go... Gente xonada e biita... Nesse 
caso eu não estou falando nem 
de ti e nem de nenhum amigo ou 
parente e fique tranquila que ele 
ainda não descobriu a sua safadi-
ce... O chifrudo nesse caso não é 
o capiroto do pé redondo e muito 
menos alguém que foi traído pela 
amada... É um boizinho mesmo 
que saiu do pasto para ir curtir 
um belo passeio e se perdeu... E 
ao andar sem rumo não viu um 
buracão que o Paço tinha que ter 
tampado e não o fez e o chifrudo 
que no caso ainda é o boi caiu e 
deu um tremendo de um traba-
lhão para os valorosos Bombeiros 
que depois de quase duas horas 
conseguiu tirar o bichinho vivinho 
da silva.

                                                                                         
Caraí tem um psicopata animal

Oh seu menino... Deixa eu te 
dizer uma coisa... Não tem coisa 
pior do que a covardia contra ani-
mais... E se é contra os cãezinhos 
ai a coisa piora e muito... É que 
na pequena e feia cidade de Caraí 
(não é a nossa Icaraí não...) tem 
um doido que vem mandando os 
cachorrinhos para a cidade dos 
pés juntos... Geralmente os bichi-
nhos são mortos envenenados... 
E até o momento já foram 50 ca-
chorros que partiram o melhor 
mandaram de forma covarde... A 
Policia não conseguiu catar o ban-
dido ou bandidos... Mas é muita 
maldade para chamar um traste 
desses de ser humano... Se ele faz 
isso com os animais... Pode fazer 
com os irmãos brazuquinhas... Né 
não? E.

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estamos deixando de lado 
todo tipo de coisa séria e vamos 
aprumar somente no nosso bes-
teirol de cada dia... E para isso 
vamos poder também oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor- Dois rapazinhos excessiva-
mente alegres e com bombachas 
e tudo estavam proseando e um 
disse que faria uma pergunta... Se 
ele errasse teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca... 
O que o que é... Bicho peludo... 
Tem quatro patas... Só vive em 
cima do telhado... Gosta de ratos 
e faz miau? O outro rapidamente 
sapecou... Já sei bobinha... É um 
Jacaré... Ah acertou... Outro dia 
um machão chegou num bar de 
meninos excessivamente alegre e 
sapecou... Coloque comida... Es-
tou morto de fome e posso comer 
um boi... Logo um safadinho gri-
tou... Muuu... Eca doidinha.

 
miss prostituta na mídia

Pois então minha gente mais 
que biita... As meninas vendedo-
ras do amor e que são conheci-
das preconceituosamente como 
prostitutas... Estão realizando o 
miss Minas Prostituta que acon-

tece em Belo Horizonte e já tem 30 
candidatas que desfilaram de todo 
jeito... Pois vergonha da nudez ne-
nhuma delas tem... Ah e tem gente 
maldosa e sem o que fazer que dizem 
que elas são mulheres de vida fácil... 
Fácil? Deixa de ser besta... É a vida 
mais sofrida que conheço... Tem que 
sujeitar mau hálito... Pançudo que 
não gosta de tomar banho e outras 
cositas... Elas são as psicólogas do 
amor... Ouve... Dá alegria e tu não 
tem obrigação depois... Tu não gos-
ta? Tá.

tu sabes onde fica o sovaco da 
cobra?

Há. há. há. O combativo e guer-
reiro Edil que ataca de filosofo nas 
horas vagas soltou mais uma das 
suas perolas e disse que a atual ad-
ministração mandou o apoio dos 
produtores rurais para o sovaco da 
cobra... Ué, seu menino... Onde fica 
isso? Eu não sei... Mas deve ser mui-
to e muito longe... Na terra do tão... 
Tão... Tão longe... Mas se for mesmo 
isso é muita crueldade com os nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas que 
vivem e trabalham na roça e dão du-
ros e quando chega quer ter paz para 
vender os seus produtos... Agora tira 
do mercado? Oh Edil isso não é coisa 
sua não é? Afinal tu ama o homem da 
roça... Isso é ódio puro de alguém do 
Paço... Snif... Feiúra...

Orientação técnica sexual

Olha só como tu andas interessa-
da por esse tipo de assunto hein... Tá 
doida... Nem bem comecei a escrever 
para tu pegar o jornal nessa pressa... 
Cruzes... Tá necessitada é? Mas quem 
vai receber orientações sobre técni-
cas sexuais e evitar doenças transmis-
síveis... São as meninas vendedoras 
autônomas do amor... Que precon-
ceituosamente são conhecidas na Ve-
nezuela e em Tiana como prostitutas 
(Não a temos mais) a idéia é boa... Já 
que elas usam o corpito para ganhar 
merrequinha... Já que não podem 
tirar elas das ruas... Que ensinem 
como prevenir doenças e assim elas 
poderão comercializar o seu produ-
to... Sem transmitir doenças e muito 
menos se contaminarem... Acertada 
a idéia... Valeu.

tudo começa do principio

Não minha gente... Isso não por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível? Espia só... A 
frase que foi dita na reunião da Câ-
mara de que alguém disse a muitos 
anos que “tudo começa pelo princi-
pio”... Snif... Snif... Isso é por demais 
emocionante... E estou feliz por 
aprender mais uma frase de efeito 
bombástico que vai mudar minha 
vida para sempre... Eu nunca tinha 
pensado nisso... Mas ainda bem que 
temos os nossos edis para nos ensi-
nar frases que podem mudar o rumo 
da vida de qualquer pessoa... Tu sa-
bias que tudo começa do princípio? 
Não sabia... E até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... Está por cá suspi-
rando.

 
montei no Porco

Nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Enfim eu vou mesmo é ir embora e 
pronto... E não adianta ficar tentan-
do me localizar depois de ter feito 
besteira que não vai me achar e en-
tão acho bom saber comportar e só 
volto amanhã, se Deus quiser... E, 
por favor, lembre-se: “Vinde a mim 
todos que estais cansados, fracos 
e sobrecarregados que eu vos ali-
viarei”... Jesus Cristo... Para pensar 
mesmo...

Fuso do dia – Alguns dos taxis-
tas novos que chegaram dando um 
péssimo exemplo no trânsito e que 
precisam ser investigados, para não 
continuem fazendo cagadas e irritan-
do os outros... Xô, coisa ruim... Fora!

xonado do dia – O grande juris-
ta Sebastião Vieira que dignificou o 
cargo de Procurador Chefe e naquele 
tempo os conselhos eram notáveis... 
Ele faz muita falta com seu talento e 
competência... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui!

Última

O senador compartilhou pu-
blicação feita pelo seu pai, o pre-
sidente Jair Bolsonaro, em que 
anuncia a chegada de máquinas 
do Exército em Laranjal do Jari 
(AP). O senador Flávio Bolso-
naro (sem partido-RJ) usou as 
redes sociais na terça-feira (1º) 
para alfinetar os apoiadores da 
esquerda e a imprensa brasileira. 
“Mesmo com a esquerda e a gran-

de mídia torcendo contra, o Bra-
sil caminha rumo ao progresso!”, 
disse o parlamentar. O parlamen-
tar compartilhou uma publicação 
feita pelo seu pai, o presidente 
Jair Bolsonaro (sem partido), 
no Twitter. O chefe do Executivo 
federal anunciou a chegada de 
máquinas do Exército Brasileiro 
na BR-156 em Laranjal do Jari, 
no estado do Amapá, que incia-

rão o asfaltamento do trajeto. No 
post, o presidente também usou 
um vídeo de uma mulher, apa-
rentemente moradora da região, 
comemorando a chegada dos ca-
minhões na cidade. 

“As primeiras máquinas do 8° 
BEC chegam para asfaltar a BR-
156 em Laranjal do Jari/Amapá. 
Um novo desafio para a Engenha-
ria Militar. Parabéns ao Exército 

Brasileiro”, afirmou Bolsonaro. A 
obra, envolvendo construção de 
bueiros e terraplanagem no lote 
quatro, que abrange os primeiros 
61 quilômetros entre Macapá e 
Laranjal do Jari, é responsabili-
dade do 8º Batalhão de Engenha-
ria de Construção, com sede em 
Santarém, no estado do Pará. A 
previsão é de que as ações sejam 
iniciadas no dia 14 de junho.

Representantes do Poder Exe-
cutivo estadual, comandado pelo 
governador Romeu Zema (Novo), 
apresentaram o modelo de regio-
nalização para os serviços de sa-
neamento básico e do descarte de 
resíduos em Minas Gerais. Durante 
a reunião, realizada pela Comissão 
de Participação Popular da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), alguns convidados critica-
ram a proposta, que foi considerada 
como um passo em direção à priva-
tização, e pode, para eles, dificultar 
a universalização dos serviços. A 
proposta do governo estadual foi 
apresentada pela Secretaria de Meio 
Ambiente (Semad) e atende exigên-

cia do Novo Marco Regulatório do 
Saneamento, aprovado no Congres-
so Nacional em 2020. Ele determina 
que estados precisam instituir uni-
dades regionais a partir do agrupa-
mento de municípios para garantir 
a viabilidade econômica e técnica 
para oferta de serviços de água e 
de esgotamento sanitário até julho 
deste ano. 

No caso de Minas Gerais, a ex-
pectativa do governo é ter duas re-
gionalizações, uma para descarte de 
resíduos sólidos e outra para água 
e esgotamento sanitário. Quem 
apresentou os aspectos gerais da 
proposta foi Lilia de Castro, supe-
rintendente de saneamento básico 

da Semad. Segundo ela, uma das 
premissas é o fortalecimento da au-
tonomia municipal. Assim, a adesão 
dos municípios ao serviço regiona-
lizado será facultativa, porém, não 
participar implica em não receber 
recursos federais para a área de 
acordo com o estipulado na lei fe-
deral. Além disso, a governança do 
saneamento básico se dará em uma 
instância executiva, formada pelos 
prefeitos, e uma colegiada. Nessas 
últimas, estarão representantes dos 
municípios, dos estados e dos comi-
tês de bacias hidrográficas, mas os 
municípios terão maioria dos votos, 
de forma a manter sua autonomia. 

Esses prefeitos deverão se orga-

nizar, então, dentro das regionais 
planejadas, de acordo com Lilia 
de Castro, a partir de parâmetros 
técnicos e econômicos. No caso 
da regionalização para os resíduos 
sólidos, foram levados em consi-
deração os consórcios já existentes 
entre os municípios e, nas regiões 
onde esses não existem, as regio-
nais de saúde guiaram as divisões. 
Já no caso dos serviços de água e 
esgoto, houve uma primeira divisão 
levando em conta as sub-bacias dos 
principais rios que atravessam o 
Estado, mas algumas regiões desse 
primeiro projeto foram conside-
radas inviáveis economicamente e 
reunidas em regionais maiores.

O Brasil ultrapassou ontem (2) 
a marca de 100 milhões de doses 
de vacinas contra a covid-19 distri-
buídas. A expectativa para o mês 
de junho, segundo o Ministério da 
Saúde, é distribuir 40 milhões de 
doses de imunizantes, um recorde 
até o momento. Em maio, foram 
entregues a estados e municípios 
33 milhões de doses das vacinas 
disponíveis no país. O Ministério 
da Saúde disse ainda que 600 mi-
lhões de doses de vacinas covid-19 
já foram encomendadas e que a 
maior parte dos imunizantes deve 
chegar até o fim do ano. “A quan-
tidade é suficiente para imunizar 
toda a população acima de 18 anos 
de idade”, informou a pasta.

O ministério ressaltou ainda 

o fato de o país ter condições de 
iniciar a produção da vacina Astra-
Zeneca com insumos 100% nacio-
nais. Terça-feira (1º) a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) assinou 
contrato de transferência de tec-
nologia com a AstraZeneca para a 
produção do ingrediente farma-
cêutico ativo (IFA), matéria-prima 
para a produção dos imunizantes, 
no Brasil. “Esse é um importante 
passo rumo à autossuficiência e 
à soberania produtiva da vacina. 
Essa conquista nos posiciona es-
trategicamente na luta contra a 
pandemia”, disse o Ministério da 
Saúde.

O 1º lote de doses da Oxford/
AstraZeneca foi importado. Em se-
guida, a Fiocruz passou a fazer o 
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O vereador, Igor Dias, disse que 
a cada ano se preocupa mais com 
o destino do homem do campo 
no Norte de Minas, que tem vivi-
do sem uma proteção maior dos 
governos e que falta um programa 
perene para o enfrentamento das 
secas. Neste tempo de pandemia, 
o homem do campo sofre mais 
para comercializar o pouco que 
ainda produz, devido à seca que 
chegou mais cedo à nossa região. 
O parlamentar, que defende as 
ações da bancada ruralista, disse 
que conhece bem de perto o so-
frimento do homem da roça que 
atualmente está pagando para tra-
balhar e, nesse período de seca, os 
prejuízos se avolumam e criam um 
desestimulo para que continuem 
vivendo no seu pedaço de terra. “É 
bom lembrar que há uma década 
atrás, morava na roça cerca de 18% 
da população, e, por falta de incen-
tivo, hoje não ultrapassa os 7% e a 
tendência é diminuir ainda mais. 
Falta incentivo como se vê hoje no 
nordeste do país, onde eles tam-
bém enfrentam a seca. A diferença 
é que lá eles têm atenção especial 
do governo federal, com a bolsas-

seca, que garantem renda aos  pe-
quenos agricultores, e aqui não”. 

Disse, ainda, que o Plenário 
da Câmara Federal aprovasse uma 
Medida Provisória 565/12, que au-
toriza o Executivo a criar linhas de 
crédito especiais para os setores 
produtivos de municípios com re-
conhecida situação de calamidade 
pública ou estado de emergência. 
Ainda segundo Igor, esse texto pre-
vê outros benefícios para os atingi-
dos pela seca, como a renegociação 
de dívidas dos municípios com o 
INSS. Os financiamentos beneficia-
rão os setores rural, industrial, co-
mercial e de serviços, mas as linhas 
de crédito serão temporárias com 
prazo proporcional à intensidade 
dos estragos. Caberá ao Conselho 
Monetário Nacional (CMN) definir 
os encargos financeiros e prazos 
dos financiamentos, que contarão 
com recursos dos fundos cons-
titucionais do Norte (FNO), do 
Nordeste (FNE) e do Centro-Oeste 
(FCO). 

O parlamentar lembrou que 
foi aprovada uma Emenda do de-
putado Hugo Napoleão, que de-
termina que os recursos do FNE 
sejam prioritariamente aplicados 
nessas linhas de crédito autoriza-
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das pela MP. Ao finalizar, disse o 
parlamentar disse que a mudança 
vai garantir que os agricultores 
atingidos pela seca tenham atendi-
mento preferencial no longo prazo 

e não apenas pontualmente. “Eles 
serão sempre atendidos primeiro, 
porque foi mudada a lei. Não ape-
nas pontualmente, como ocorre”, 
concluiu.

envase e a finalização do processo 
a partir do recebimento do IFA vin-
do do exterior (China). De acordo 
com a fundação, a estrutura de fa-
bricação já recebeu certificado de 

boas práticas da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). A 
fase seguinte é o treinamento e a 
preparação do IFA a ser produzido 
no Brasil. (Agência Brasil)
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Carlos Pimenta cobra apoio para 
energia fotovoltaica

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) reuniu-
se nessa semana com vereadores 
de Montes Claros para discutir 
obras legítimas e estruturantes 
para suas bases de origem.

Segundo o parlamentar as 
reuniões foram pautas em buscar 
recursos e a execução de políti-
cas públicas que possam atender 
os anseios dos montes-clarenses.

“O nosso mandato segue fir-
me com o propósito de, junta-
mente com o prefeito Humberto 
Souto, atender a todos os inte-
resses da população de Montes 
Claros. Mesmo em tempo de 
pandemia, nenhum esforço está 
sendo medida para trazer novos 
investimentos a cidade, em busca 
de mais desenvolvimento e qua-
lidade de vida para todos”, afir-
mou Marcelo Freitas.

A pauta de uma das reuniões 
foi à construção da sede da Uni-
dade Básica de Saúde no bairro 
Nossa Senhora das Graças, com 
a presença dos vereadores que 
integram a bancada do Grande 
Maracanã: o presidente da Câ-

Marcelo Freitas reúne-se com vereadores 
em busca de melhorias para Moc
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Bolsonaro poderá sancionar lei 
em evento na Amams

AMPLIA ÁREA DA SUDENE 

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) prestará ainda neste 
ano (em data a ser confirmada), 
homenagem ao presidente da 
República, Jair Bolsonaro, pelo 
trabalho que o governo vem fa-
zendo em prol do Norte de Mi-
nas. De acordo com o presidente 
da entidade, José Nilson Bispo 
de Sá (prefeito de Padre Car-
valho), na oportunidade serão 
distribuídas às cidades norte-mi-
neiras dezenas de cestas básicas 
para ajudar a população carente 
da região, que vem sofrendo ao 
longo dos anos com os efeitos 
da seca. José Nilson destacou a 
importância do trabalho do sena-
dor Carlos Viana (PSD-MG) com 
o Norte de Minas. “Nunca a re-
gião do Estado recebeu atenção 
especial como agora com o se-
nador Viana. Em menos de dois 
anos, ele já retornou à região 
mais de 25 vezes, reunido com 
lideranças ruralistas, políticas e 
religiosas para conhecer ‘in-loco’ 
os nossos problemas e o, princi-
pal, trabalhar para solucionar”, 
disse Bispo.

O presidente da entidade res-
saltou o trabalho do senador Car-
los Viana em relação ao combate 
à seca no Norte. “Foi o senador 
que conseguiu recursos para dar 
continuidade à obra de constru-
ção da barragem de Jequitaí (na 
cidade do mesmo nome), que vai 
gerar emprego e renda em toda 

região”, comenta José Nilson.  
O senador Carlos Viana con-

firmou, na manhã de terça-feira 
(1º), que o presidente da Repú-
blica poderá sancionar a Lei que 
incluiu 81 municípios de Minas 
na Sudene durante o evento da 
Amams “Vamos aproveitar esta 
justa homenagem para sancionar 
a nova Lei, aprovada na semana 
passada no Senado Federal, rela-
tada por mim, e que trará mais 
desenvolvimento socioeconômi-
co, geração de emprego e renda 
a muitas cidades de Minas”, disse 
Viana.

Atualmente, a área de atuação 
da Sudene abrange quase 2 mil 
municípios, dos quais 168 são 
do Norte de Minas e dos vales do 
Mucuri e do Jequitinhonha. Após 
a sanção presidencial, o número 
de cidades de Minas será de 249. 
Carlos Viana explica que a inclu-
são na área da Sudene vai possi-
bilitar a esses municípios o aces-
so a uma série de financiamentos 
com juros mais baixos e prazos 
mais alongados, possibilitando o 
desenvolvimento regional. “Esse 
projeto não muda a regra de di-
visão dos recursos da autarquia. 
Esses municípios têm, em média, 
níveis de renda muito semelhan-
tes ao dos municípios que já 
formam a área de atuação da Su-
dene. Isso mostra que o projeto 
simplesmente corrige a distorção 
que decorreu da exclusão indevi-
da desses municípios da área de 

atuação da superintendência. Es-
tamos fazendo justiça com Minas 
ao acrescentar estas cidades”, 
explicou.

O presidente da Associação 
Comercial e Empresarial de Go-
vernador Valadares (ACEGV ), 
Jackson Lemos, destacou que o 
trabalho de muitas pessoas para 
a aprovação do projeto, que será 
importante para o desenvolvi-
mento econômico da região. 
“Quero agradecer a todos os se-
nadores, em especial aos minei-
ros que abraçaram essa bandeira, 
Rodrigo Pacheco, Carlos Viana e 
Antônio Anastasia. Destaco tam-
bém o trabalho, articulação e a 
parceria dos nossos deputados 
federais, Hercílio Coelho Diniz, 
Leonardo Monteiro, Euclydes 
Pettersen, Fábio Ramalho, Eros 
Biondine e também da nossa de-
putada estadual, Celise Laviola”, 
afirmou Jackson Lemos.

O projeto original foi apre-
sentado, em 2007, pelo ex-depu-
tado José Fernando Aparecido, 
mas foi arquivado em 2011. Em 
2015, o deputado federal Leo-
nardo Monteiro apresentou o 
PLC 119, desarquivando o ante-
rior e incorporando os municí-
pios do Vale do Rio Doce. Os mu-
nicípios que serão acrescentados 
à área da Sudene são: Açucena, 
Água Boa, Aimorés, Alpercata, 
Alvarenga, Bonfinópolis de Mi-
nas, Braúnas, Cantagalo, Capi-
tão Andrade, Carmésia, Central 
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O senador Carlos Viana e o presidente Bolsonaro 
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O deputado Carlos Pimenta 
cobrou o apoio da Cemig e da 
Secretaria Estadual de Meio Am-
biente o apoio para o setor de 
energia limpa e especificamente 
fotovoltaica. Em pronunciamento 
na Assembleia Legislativa ele ex-
plica que o Norte de Minas che-
gou a 1 gigawatts, mas tem muitos 
projetos represados na Cemig e 
no meio ambiente. Pimenta ob-
servou que o Brasil produz três gi-

gas de energia limpa, enquanto a 
Itália tem 15 gigas; China com 40 
gigas e Estados Unidos com mais 
de 20 gigas, pois essa é a mais 
moderna opção energética, ainda 
mais que os estudos indicam que 
nesse ano ocorrerá a maior seca 
de Minas Gerais e do Brasil e fal-
tará água para acionar as turbinas 
das hidroelétricas. Ele cita o caso 
específico de Furnas, onde todas 
as atividades econômicas estão 
ficando inviáveis e levando os mu-
nicípios à bancarota.

No seu discurso, Carlos Pimen-
ta lamenta o descaso da Cemig 
em torno da questão da energia 
fotovoltaica e explica que foi pro-
curado por um empresário que 
instalou uma usina em seu galpão 
e transferiu a sobra para outra 
empresa, mas apesar de ter feito 
o pedido a Cemig, passados mais 
de 30 dias, ainda não recebeu a 
resposta. O deputado afirma que 
a energia elétrica é coisa da déca-
da de 60 e agora chegou a vez da 
energia limpa.

de Minas, Coluna, Conselheiro 
Pena, Coroaci, Cuparaque, Divi-
no das Laranjeiras, Divinolândia 
de Minas, Dom Bosco, Dores de 
Guanhães, Engenheiro Caldas, 
Fernandes Tourinho, Frei Ino-
cêncio, Frei Lagonegro, Galileia, 
Goiabeira, Gonzaga, Governador 
Valadares, Guanhães, Imbé de 
Minas, Inhapim, Itabirinha, Ita-
nhomi, Itueta, Jampruca,

Tem ainda: José Raydan, 
Machacalis, Mantena, Marilac, 

Materlândia, Mathias Lobato, 
Mendes Pimentel, Mutum, Na-
cip Raydan, Naque, Natalândia, 
Nova Belém, Nova Módica, Pau-
listas, Peçanha, Periquito, Pie-
dade de Caratinga, Resplendor, 
Sabinópolis, Santa Bárbara do 
Leste, Santa Efigênia de Minas, 
Santa Maria do Suaçuí, Santa Rita 
de Minas, Santa Rita do Itueto, 
Santo Antônio do Itambé, São 
Domingos das Dores, São Félix 
de Minas, São Geraldo da Pieda-

de, São Geraldo do Baixio, São 
João do Manteninha, São João 
Evangelista, São José da Safira, 
São José do Divino, São José do 
Jacuri, São Pedro do Suaçuí, São 
Sebastião do Anta, São Sebastião 
do Maranhão, Sardoá, Senhora 
do Porto, Serra Azul de Minas, 
Sobrália, Taparuba, Tarumirim, 
Tumiritinga, Ubaporanga, Urua-
na de Minas, Virginópolis e Vir-
golândia. (GIOVANNI RIBEIRO – 
Colaborador)

mara Municipal, Claudim, e os 
vereadores Edson Pereira, Wilton 
Dias, Iara Pimentel, Daniel Dias e 
Rodrigo Cadeirante.

“Já destinamos recursos para 
a obra que atenderá a população 
de 13 bairros do Grande Mara-
canã. Nosso propósito é articular 
junto ao prefeito Humberto Sou-
to a construção da sede da UBS 
para que a população tenha mais 
comodidade e atendimento de 
qualidade”, explicou Freitas.

Em outra reunião, com parti-
cipação do presidente da Câmara 
Municipal, Claudim, e o verea-
dor Edson Pereira, foi discutida 
a evolução do esporte e o apoio 
a Liga Sul de Montes Claros para 
realização de campeonatos de fu-
tebol.

“A Liga Sul de Montes Claros 
terá nosso apoio integral na reali-
zação de campeonatos com times 
de futebol da cidade. Também 
apoiaremos o futebol amador e 

demais seguimentos do esporte. 
Para isso, pretendemos liberar, 
através de nossas emendas, cerca 
de R$ 280 mil para poder fortale-
cer os campeonatos, sobretudo o 
futebol amador. Acreditamos que 
investir no esporte é investir na 
vida, na saúde e no lazer, além de 
dar oportunidade para que crian-
ças e adolescentes se afastem das 
drogas”, conclui Freitas.

O presidente da Câmara de 
Montes Claros, vereador Claudim 

ressaltou a importância do apoio 
do parlamentar para atender as 
demandas da população.

“Levamos ao deputado Marce-
lo Freitas as demandas da nossa 
bancada na Câmara em busca de 
melhorias para a população do 
Grande Maracanã. O resultado 
das reuniões foi extremamente 
positivo, porque o mandato do 
Deputado é um mandato popular, 
voltado para os anseios do povo e 
não temos dúvidas de que ele ar-

ticulará com o prefeito Humberto 
Souto para que nossas demandas 
sejam atendidas e a população te-
nha mais conforto e atendimento 
de qualidade com a construção 
da UBS. Também agradecemos 
ao deputado a destinação de re-
cursos para atender o esporte de 
nossa cidade, o que proporciona-
rá a realização de campeonatos 
de futebol”, declarou o presiden-
te da Câmara. (GISSELE NIZA - Co-
laboradora)
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Reitores conclamam apoio contra 
os cortes no orçamento das IFs 

Educação aprova avaliação de universidades 
públicas vinculada a cadastro de bibliotecas

ENSINO SUPERIOR E TECNOLÓGICO
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A Comissão de Educação da Câ-
mara dos Deputados aprovou, nes-
ta quarta-feira (2), o Projeto de Lei 
3330/19, que condiciona a avaliação 
da infraestrutura das instituições de 
ensino superior públicas ao cadastro 
das bibliotecas institucionais junto 
ao órgão responsável pela gestão de 
cultura no governo federal.

O objetivo da proposta, do de-
putado Mário Heringer (PDT-MG), 
é evitar o sub-registro das bibliotecas 
universitárias no Sistema Nacional 
de Bibliotecas Públicas. Esse sistema, 
vinculado à Secretaria Especial da 
Cultura, oferece ao cidadão a possi-
bilidade de consulta por nome da bi-
blioteca, estado, município, área de 
especialidade ou tipo de biblioteca.

A relatora da comissão, deputada 
Tabata Amaral (PDT-SP), recomen-
dou a aprovação da proposta na for-
ma de um substitutivo que restringe 
a exigência às instituições públicas 
de ensino superior, excluindo as par-
ticulares.

“O cadastro de bibliotecas man-
tido pela Secretaria Especial da Cul-

girleNO AleNCAr

O Fórum de reitores concla-
ma apoio contra os cortes e blo-
queios no orçamento das institui-
ções federais de ensino superior 
e tecnológico de minas gerais. 
Na nota, é informado que as uni-
versidades, os institutos federais 
brasileiros e os centros federais 
de educação tecnológica entra-
ram no quinto ano consecutivo 
de diminuição dos seus orçamen-
tos de custeio e investimento. Os 
impactos dos cortes orçamen-
tários são agravados quando se 
considera o importante aumento 
no número de alunos das insti-
tuições federais neste período e 
a intensa atuação das universida-
des e institutos no enfrentamen-
to da pandemia. A verba de cus-
teio é utilizada para manutenção 
e reformas dos espaços físicos, 
insumos, concessão de bolsas e 
auxílios aos estudantes e para o 
pagamento de profissionais ter-
ceirizados, enquanto os recursos 
para investimento são utilizados 
para construções e equipamen-
tos, entre outros bens de patri-
mônio.

Afirmam ainda que quando se 
compara os orçamentos aprova-
dos em 2020 e 2021, as Univer-
sidades Federais sofreram uma 

perda entre 18% a 29%, o que 
representa uma redução global 
de R$ 1 bilhão no orçamento 
de custeio e investimento das 
instituições. Caso fosse mantido 
o orçamento 2021 igual ao de 
2020, as universidades federais já 
enfrentariam graves dificuldades 
devido às correções necessárias 
em salários de terceirizados e 
insumos e o aumento de tarifas 
públicas de energia e água.

Esse quadro, já dramático, foi 
novamente agravado com o veto 
de R$ 122 milhões, dos R$ 141 
milhões previstos na Lei Orça-
mentária Anual (LOA) do ano de 
2021, no orçamento de investi-
mento alocado na Secretaria de 
Educação Superior (SESu), do 
MEC, e destinados à conclusão 
de obras, à aquisição de equipa-
mentos e materiais permanentes 
para estruturação de laborató-
rios, de salas de aulas e de outros 
espaços das universidades com 
obras concluídas.

Como se não bastasse, em 
22 de abril de 2021, o governo 
publicou o Decreto 10.686, blo-
queando 13,89% do orçamento 
das universidades. Esse bloqueio, 
somado aos cortes e vetos, afeta, 
gravemente, a capacidade de fun-
cionamento das instituições. Nes-
se contexto, ainda que os cortes 

não sejam iguais, as universida-
des federais mineiras foram seve-
ramente impactadas e, somado às 
reduções ocorridas nos últimos 
anos, afeta o funcionamento bá-
sico das instituições e impede os 
investimentos em ciência, jus-
tamente no momento em que o 
país mais precisa de pesquisa e 
soluções para o enfrentamento 
de uma grave crise sanitária.

Analisando somente o impac-
to orçamentário de 2021 em re-
lação a 2020, houve corte de R$ 
250 milhões apenas nas universi-
dades federais mineiras. Além da 
redução orçamentária sem pre-
cedentes, houve também o blo-
queio de cerca de R$ 100 milhões 
do orçamento aprovado na LOA 
2021. Este bloqueio representa 
um percentual em torno de 14% 
do orçamento aprovado na LOA 
das universidades, que somados 
às outras reduções, perfazem um 
total de 36% no contexto geral, 
podendo chegar até a 43% em al-
gumas instituições.

Deve-se destacar, que a maior 
parte do orçamento dessas ins-
tituições são para cumprir con-
tratos continuados vigentes, ou 
seja, compromissos já assumidos. 
Dessa forma, os cortes poderão 
inviabilizar o funcionamento das 
Universidades e, também, ocasio-
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nar descumprimento de contra-
tos administrativos e, consequen-
temente, causar insegurança nos 
trabalhadores e fornecedores 
agravando a crise social atual, 
além de comprometer as ativida-
des de ensino, pesquisa e exten-
são. Cabe reforçar que, mesmo 
no contexto da pandemia e de 
ensino remoto, as IFES mineiras 
não apenas continuam atuando 
intensamente no ensino, pes-

quisa e extensão, como também 
assumiram outras ações para a 
implementação do ensino remo-
to para atendimento das neces-
sidades de distanciamento social 
no enfrentamento da pandemia.

Diante do exposto, o apoio 
dos parlamentares, dos demais 
atores políticos e da sociedade 
mineira na defesa da educação 
superior, técnica e tecnológica, 
da pesquisa e da extensão cuja 

relevância estratégica dispensa 
mais argumentações, é urgente, 
principalmente em relação à ne-
cessidade de desbloqueio dos re-
cursos previstos na LOA 2021 e a 
suplementação orçamentária, via 
PLN, do orçamento que foi seve-
ramente reduzido, especialmente 
no caso das instituições mineiras 
que foram fortemente afetadas e 
correm o risco de terem suas ati-
vidades reduzidas ou paralisadas.

A entrada do campus do Instituto de Ciências Agrárias da UFMG, em Montes Claros 

tura se refere apenas às bibliotecas 
públicas. Não há como inserir um 
requisito de avaliação obrigatório 
que as instituições particulares não 
poderão cumprir, dado que inexiste 
cadastro nacional em que possam ser 
registradas”, explicou Tabata Amaral.

O substitutivo também considera, 
como critério positivo de avaliação 
da biblioteca da instituição, o acesso 
aberto para a população em geral.

“A proposição contribui para a 

consolidação de uma política pública 
do livro e da leitura em nosso país, 
com o efetivo registro e cadastramen-
to das bibliotecas universitárias junto 
ao Sistema Nacional de Bibliotecas 
Públicas”, disse ainda a relatora.

trAmitAçãO
O projeto tramita em caráter con-

clusivo e ainda será analisado pela 
Comissão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

Deputada Tabata Amaral, relatora 
na Comissão de Educação
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Norte de Minas registra 77.563 casos 
oficiais e 1.534 mortes por Covid

NM recebe R$ 1,9 mi para reforço das 
ações de enfrentamento à Covid

Estado disponibiliza mais 7,6 mil medicamentos 
do kit intubação para o NM
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O Norte de Minas apresentou 
77.563 casos oficiais e 1.534 mor-
tes por Covid em um ano da do-
ença, conforme dados do projeto 
“Geografia da Saúde”, desenvolvi-
do por professores do mestrado 
em Geografia e dos cursos de li-
cenciatura e bacharelado em Geo-
grafia da Universidade Estadual de 
Montes Claros. Com os dois pri-
meiros casos registrados em 7 de 
abril de 2020 (o primeiro óbito foi 
na mesma data), o Norte de Minas 
completou no último mês um ano 
de convivência e de enfrentamento 
com a pandemia do novo coronaví-
rus (Covid-19). Com duas grandes 
ondas de infecção ao longo do pe-
ríodo, o número de contaminados 
chegou a 71.640 pessoas até final 
de abril, o equivalente a 5,7% do 
total em Minas Gerais. E 1.303 nor-
te-mineiros perderam a vida por 
causa da doença (4,5% dos óbitos 
no território do Estado causados 
pela Covid-19).

Os dados foram divulgados a 
partir da produção de novos gráfi-
cos e mapas do projeto “Geografia 
da Saúde”, desenvolvido por pro-
fessores do mestrado em Geogra-
fia e dos cursos de licenciatura e 
bacharelado em Geografia da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros. Os acadêmicos também fazem 

parte da equipe de estudo, que se 
utiliza dos números gerados pelos 
relatórios oficiais da Secretaria de 
Estado de Saúde. As informações 
populacionais são baseadas nas es-
timativas do IBGE.

Desde o início da pandemia, 
os pesquisadores da Unimontes 
desenvolveram um trabalho espe-
cífico de espacialização da doen-
ça na macrorregião do Norte de 
Minas. Além de contribuir com a 
orientação para as ações dos seto-
res públicos de saúde, este forma-
to desenvolvido na Universidade 
se tornou referência na área, com 
repercussão na comunidade cientí-
fica e nos meios de comunicação. 
Em Minas, todos os 853 municípios 
registraram casos da doença e, em 
96% deles (824), houve pelo me-
nos um registro de óbito. Os dados 
foram formatados entre abril de 
2020 e abril de 2021 para se carac-
terizar o primeiro ano da pandemia 
e revelam que, no período, Minas 
teve 1.359.137 casos da doença, 
com 33.699 mortes confirmadas 
por Covid-19.

Na mesorregião Norte, foram 
77.563 casos oficiais e 1.534 óbi-
tos. Na chamada “primeira onda” 
da doença, em outubro e novem-
bro, que se caracterizou pelo rá-
pido aumento de casos após a re-
abertura das principais atividades 
econômicas, o número de pessoas 

contaminadas subiu em 49,7% (de 
19.062 para 28.548). Mas a ascen-
são na chamada “segunda onda da 
Covid-19, entre março e abril, foi a 
mais preocupante, embora o per-
centual tenha sido menor que o da 
primeira onda. A região saltou de 
51,4 mil para 71,6 mil casos da do-
ença, um aumento de 39,1%, mas a 
sobrecarga da estrutura da rede de 
saúde, com quase 100% da lotação 
dos leitos clínicos e de UTI, deixou 
o cenário crítico de tal forma que 
foi preciso impor a “onda roxa”, de 
fechamento total da região, com to-
que de recolher, fechamento de se-
tores não essenciais e até a proibi-
ção da venda de bebidas alcoólicas 
(lei seca) em algumas cidades para 
diminuir a circulação de pessoas e 
os riscos de aglomeração.

A pandemia tem reflexo direto 
no sistema de saúde dos 89 muni-
cípios que integram a mesorregião 
do Norte de Minas, não apenas 
no aumento da quantidade de pa-
cientes para atendimento e inter-
nação em terapia intensiva, mas, 
principalmente, revela a limitação 
da estrutura capaz de suportar a 
demanda na pandemia. É que ex-
plica o professor doutor Gustavo 
Cepolini, um dos coordenadores 
da pesquisa. Segundo ele, entre 
abril/2020 e fevereiro/2021 houve 
um aumento de apenas 16% no nú-
mero de ventiladores mecânicos e 

Doze municípios do Norte de 
Minas serão contemplados pela Se-
cretaria de Estado da Saúde de Mi-
nas Gerais com o repasse de recur-
sos superiores a R$ 1.953 milhão 
para reforço do custeio das ações 
e serviços de saúde para enfren-
tamento ao novo coronavírus. Os 
recursos são oriundos de emendas 
parlamentares e estão previstos na 
Resolução 7.505, publicada dia 13 
de maio pela SES-MG. Com prazo 
de execução máximo de 36 meses 
os recursos serão repassados do 
Fundo Estadual de Saúde para os 
fundos municipais de saúde dos 
municípios. A liberação dos recur-
sos deverá ocorrer em até 30 dias, 
a partir da disponibilização de ter-
mo de compromisso no Sistema 
de Gerenciamento de Resoluções 
Estaduais de Saúde (SIGRES). Os 
recursos deverão ser utilizados 
exclusivamente para atendimento 
de usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Entre os municípios norte-
mineiros contemplados com o 
repasse de recursos estão: Matias 
Cardoso (R$ 491 mil); Taiobeiras 
(R$ 390 mil); Montes Claros (R$ 
225 mil); Mirabela (R$ 150 mil); 
Januária (R$ 123 mil); São João 
das Missões (R$ 100 mil); Juvenília 
(R$ 95 mil); Lassance (R$ 77.092); 
Bonito de Minas (R$ 77.185); Jaí-
ba, Brasília de Minas e Santo Antô-
nio do Retiro (R$ 75 mil para cada 

localidade).
A superintendente regional de 

saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques enten-
de que o esforço conjunto im-
plementado pela SES-MG com os 
municípios e parlamentares pos-
sibilita o incremento das ações de 
enfrentamento da Covid-19, viabi-
lizando com isso o atendimento de 
pacientes num momento em que a 
pandemia aumenta as demandas 
de atendimento nas unidades de 
saúde como um todo.    

Os municípios do Norte de 
Minas poderão manter armazena-

das em temperatura entre 2º e 8º 
graus e utilizar as vacinas contra a 
Covid-19 produzidas pela Pfizer/
BioNtech por até 31 dias. O pra-
zo que antes era de cinco dias foi 
ampliado pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 
A decisão levou em conta estudo 
de estabilidade das vacinas, o que 
proporciona logísticas à rede de 
frio, tecnologicamente estrutu-
rada para atuação nessa faixa de 
temperatura. Em comunicado en-
caminhado na terça-feira (1º), às 
secretarias municipais de saúde, o 
Ministério da Saúde destaca que a 

ampliação do prazo de armazena-
mento e aplicação das vacinas da 
Pfizer/BioNtech “otimiza as ações 
de operacionalização da Campa-
nha Nacional de Vacinação con-
tra a Covid-19, viabilizando uma 
maior capilarização dos pontos de 
vacinação e acesso no país”.

Porém, a Coordenação Geral 
do Programa Nacional de imuniza-
ções (PNI) adverte que os municí-
pios precisam adotar providências 
para a otimização das logísticas de 
armazenamento e transporte das 
vacinas por período máximo de 
12 horas, na faixa de temperatura 

Sete hospitais sediados da ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas foram contemplados on-
tem, pelo Estado com a liberação 
de nova remessa de 7.660 medi-
camentos do kit intubação, que 
são utilizados para tratamento 
de pessoas acometidas pelas Co-
vid-19, doença causada pelo novo 
coronavírus. As instituições têm a 
opção de receber os medicamen-
tos diretamente na rede de frios da 
SES-MG, em Belo Horizonte, ou 
via Correios. Os contemplados são 
o Hospital das Clínicas Dr. Mário 
Ribeiro (3.800 unidades de medi-
camentos); Santa Casa (2.650) o 
Hospital Universitário Clemente 

de Faria (300 unidades), o Hos-
pital Regional de Janaúba (850 
unidades); a Fundação Médico 
Assistencial Major Domingos de 
Deus Correa, de Monte Azul (50); 
Hospital Municipal Dr. Gil Alves, 
de Bocaiuva e o Hospital Munici-
pal de Francisco Sá (cinco unida-
des de medicamentos para cada 
instituição).

Em maio, as instituições de 
saúde do Norte de Minas, que 
integram a rede de referência no 
atendimento de pacientes com 
Covid-19, receberam 20.530 me-
dicamentos. O quantitativo dispo-
nibilizado pela SES-MG para cada 
instituição toma como base dados 

fornecidos semanalmente pelos 
hospitais à Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS). Isso possibilita à SES-MG 
fazer o monitoramento das neces-
sidades de apoio às instituições 
que não tem conseguido receber, 
com regularidade, medicamentos 
comercializados por empresas pri-
vadas.

Na remessa disponibilizada 
ontem, estão 5.750 unidades de 
Fentanila Citrato; 1.900 unidades 
de Artracúrio Besilato e Cisatracú-
rio Besilato, além de 10 unidades 
de Remifentanila 2 miligramas. Em 
memorando enviado aos dirigen-
tes regionais de saúde e coordena-

dores do comitê de enfrentamento 
à Covid-19 a SES-MG ressalta que 
os critérios para a distribuição de 
medicamentos do kit intubação foi 
pactuado com o Conselho de Se-
cretários de Saúde de Minas Gerais 
(Cosems). A SES-MG observa que 
novas aquisições de medicamentos 
estão sendo planejadas de acordo 
com as oportunidades de merca-
do, mas reforça a necessidade de 
que os dirigentes dos hospitais 
mantenham as tentativas de pros-
pecção de itens levando em conta 
a insuficiência e a indisponibilida-
de temporária de medicamentos 
devido ao aumento de demandas 
em todas as regiões do país. (gA)

entre 2º a 8º graus. A coordenado-
ra de vigilância em saúde da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes entende que a am-
pliação do prazo para utilização 
das vacinas da Pfizer/BioNtech 
proporcionará a ampliação do nú-
mero de municípios que passarão 
a utilizar o imunizante o que, con-
sequentemente, viabilizará a ace-
leração do processo de vacinação 
da população. Até então, a maioria 
dos municípios estavam utilizando 
apenas dois tipos de vacinas: Co-
ronaVac, produzida pelo Instituto 
Butantan, em São Paulo; e a Astra-
Zeneca/Universidade de Oxford, 
envasada pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), no Rio de Janeiro.

A orientação repassada aos 
municípios é de que as vacinas 
da Pfizer devem ser aplicadas em 
pessoas com comorbidades (Sín-
drome de Down acima de 18 anos; 
pessoas com doença renal crônica 
em terapia de diálise acima de 18 
anos; gestantes e puérperas com 
comorbidades acima de 18 anos 
e pessoas com comorbidades com 
idade entre 55 a 59 anos). No dia 
24 de maio a Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES
-MG) colocou em prática a pri-
meira etapa da descentralização 
e distribuição das vacinas Pfizer/
BioNtech. Foram contemplados 
73 municípios com população até 

79 mil habitantes. Nesta etapa, 
Montes Claros foi o único municí-
pio contemplado no Norte de Mi-
nas com o recebimento de 2.340 
doses de imunizantes.

Já no dia 31 de maio foi iniciada 
a segunda fase da descentralização 
da distribuição e uso de vacinas da 
Pfizer/BioNtec, envolvendo muni-
cípios com população entre 30 
mil a 78 mil habitantes. Com isso, 
foram repassadas 10.422 vacinas 
da Pfizer a 13 cidades que inte-
gram as áreas de atuação da SRS 
de Montes Claros e as Gerências 
Regionais de Saúde de Januária e 
Pirapora: Januária (1.260 doses); 
Brasília de Minas (1.056); Janaú-
ba (1.026 doses); Pirapora (948); 
Bocaiuva (942); Porteirinha (816); 
São Francisco (786 doses); Salinas 
(714); Rio Pardo de Minas (708); 
Várzea da Palma (630); Jaíba 
(552); Taiobeiras (516) e Espinosa 
(468).

Até a manhã de ontem (2), da-
dos contabilizados pela SES-MG 
por meio da plataforma informa-
tizada vacinômetro, informavam 
que aumentou para 348.841 o 
número de pessoas residentes na 
macrorregião de saúde do Nor-
te de Minas que já receberam a 
primeira dose da vacina contra a 
Covid-19. Outras 166.910 pesso-
as concluíram o esquema vacinal 
com o recebimento da segunda 
dose. (gA)

respiradores artificiais no Norte de 
Minas, chegando a 455 aparelhos 
para uma população estimada de 
1,73 milhão de habitantes (IBGE). 
“A proporção passa a ser de um res-
pirador para cada 3,8 mil habitan-
tes, mas é preciso considerar que 
das 89 cidades, 65 delas não pos-
suem nenhum respirador, confor-
me o Cadastro Nacional de Estabe-
lecimentos de Saúde, o DataSus”, 
acrescenta o pesquisador.

Ainda de acordo com o levan-
tamento, 57,6% do total de res-
piradores instalados no Norte de 
Minas estão localizados em Montes 
Claros, onde a média é de um apa-
relho para cada 1,5 mil habitantes. 

“Diante do histórico de heranças 
que demarcam o uso e a confor-
mação política, geográfica e econô-
mica, ainda há uma desigualdade 
regional considerável na área da 
saúde”, analisa Cepolini. Em todo 
Brasil, com base nos dados até abril 
de 2020, são cerca de 15 milhões 
de casos e 430,4 mil óbitos, cuja 
incidência chega a 204,8 mortes a 
cada 100 mil habitantes. Em Minas, 
no mesmo período, a incidência 
é de 158,2 mortes a cada 100 mil 
habitantes.

O pesquisador entende que, 
se for mantido o atual ritmo da 
campanha de imunização contra a 
Covid-19, somente em meados de 

2022 haverá uma abrangência com-
pleta na população brasileira. Des-
de 17 de janeiro deste ano, quando 
foi aplicada a primeira dose no 
país, até a primeira quinzena de 
maio, apenas 12,26% dos brasilei-
ros haviam recebido as duas doses 
necessárias para a eficácia na pre-
venção da doença. “O cenário ain-
da é preocupante, porque percebe-
mos diferenças ainda consideráveis 
entre os estados e entre as regiões 
dos estados. Há uma evidente falta 
de unidade política para que a co-
ordenação tenha um padrão, sem 
agravar ainda mais a crise sanitária 
e social, sobretudo nas cidades 
mais carentes”, finaliza Cepolini.
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Centro Regional denuncia retenção 
de verbas para os venezuelanos

Moc gasta mais R$ 
91 mil com obras do 
Posto do Renascença
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O Centro de Direitos Huma-
nos do Norte de Minas denunciou 
que na terça-feira (1º) os indíge-
nas venezuelanos, que estão em 
Montes Claros instalados na Casa 
da Juventude, no bairro Cintra, 
tiveram que conviver com o corte 
de energia elétrica no local, por 
falta de recursos. Alega ainda que 
no dia 23 de abril, a Prefeitura de 
Montes Claros anunciou a dispo-
nibilização, através da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social, de cerca de R$ 156 mil para 
suprir as necessidades básicas dos 
venezuelanos, mas isso não ocor-
reu e por isso, a luz foi cortada. 
A ajuda financeira foi uma deli-
beração aprovada pelo Conselho 
Municipal de Assistência Social. 
Ontem, o GAZETA pediu esclareci-
mentos à Prefeitura. O secretário 
Aurindo Ribeiro alegou que esta-
va em reunião e não podia falar 

sobre o assunto. A assessoria de 
comunicação não respondeu ao 
questionamento até o fechamento 
da edição.

No ano de 2020, um grupo 
de mais de 100 venezuelanos, 
da etnia Warão, chegou a Montes 
Claros, fugindo das dificuldades 
vividas no país vizinho. Homens, 
mulheres, idosos e crianças, sem 
ter pra onde ir, onde morar e nem 
como se sustentar.

A sociedade montes-clarense 
mais uma vez demonstrou sua 
conhecida solidariedade e, da for-
ma como pôde, abraçou este gru-
po tão diferente na língua e nos 
costumes, oferecendo ajuda da 
melhor maneira que conseguiu, 
inclusive através da Arquidiocese 
e da sociedade civil organizada. A 
Prefeitura de Montes Claros, cien-
te da necessidade destas pessoas, 
resolveu disponibilizar, através da 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, cerca de R$ 156 

mil para suprir as necessidades bá-
sicos dos venezuelanos atualmen-
te alojados na Casa da Juventude 
São Luiz Gonzaga (Escolinha do 
Padre Henrique).

Os recursos serão utilizados 
para o pagamento das despesas 
com moradia, alimentação e pro-
dutos de limpeza, até dezembro 
desse ano. De acordo com Aurindo 
Ribeiro, secretário municipal de 
Desenvolvimento Social, quando 
o município recebeu informações 
dando conta de que os refugiados 
chegariam à cidade, os Centros de 
Referência de Assistência Social 
(Cras) foram mobilizados para que 
essas pessoas não ficassem desam-
paradas. “Os nossos assistentes so-
ciais sempre estiveram por perto, 
com equipe multidisciplinar ofere-
cendo a estrutura da rede e o sis-
tema de saúde, para que eles não 
passassem dificuldades. A Prefeitu-
ra nunca deixou de estar próxima 
dessas pessoas”, destaca.

A Prefeitura de Montes Claros 
já investiu mais R$ 91.267,59 com 
as obras da Básica de Saúde (UBS) 
do Renascença. Conforme editais 
publicados no Diário Oficial de 
ontem, foram assinados o sexto e 
sétimo Termo Aditivo com a em-
presa C&R Engenharia e Constru-
ções. Ela tinha vencido a licitação 
com a proposta de R$ 839.701,16 

e com esse acréscimo, passará a ser 
de R$ 930.968,75. O valor máximo 
estipulado pelo processo, que era 
de R$ 1.026.445,55 e mesmo com 
este reajuste, estará R$ 82.832,32 
mais barato. Essa obra gerou mui-
ta polêmica, pois no ano de 2014 
foi demolido o prédio para em um 
ano concluir o novo prédio. No 
ano de 2015 a Prefeitura decidiu 

transformar o local em casa de ve-
lório, desagradando os moradores 
que realizaram vários protestos.

No dia 28 de fevereiro de 2020 
foi realizada a abertura dos envelo-
pes com as propostas do processo 
licitatório para a construção da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
do Renascença. Cinco empresas 
apresentaram envelopes com os 

documentos e propostas exigidos 
para participar do processo. As 
empresas C&R Engenharia e Cons-
truções, Construtora Percam Ltda, 
Toptal Serviços Eireli, Cepol Cons-
truções Edificações Polo Ltda e 
Êxito Construtora e Pré-Moldados 
Eireli apresentaram a documen-
tação. A proposta mais baixa (R$ 
839.701,16) veio da empresa C&R 

Engenharia e Construções, que 
ofereceu um desconto de 18,2% 
em relação ao valor máximo esti-
pulado pelo processo, que era de 
R$ 1.026.445,55.  

A UBS tipo lll vai abrigar três 
equipes da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF), beneficiando mais 
de 6 mil pessoas da região. A nova 
UBS vai oferecer serviços na área 

da Atenção Básica, com atendi-
mentos médicos e de enfermagem, 
além de visitas domiciliares, aferi-
ção de pressão, testes de glicemia, 
aplicação de vacinas e funciona-
mento de grupos de Educação 
em Saúde. As equipes da ESF que 
atendem a região têm sua base atu-
al em uma casa alugada no bairro. 
(gA)

Ainda segundo Aurindo, o re-
passe vai permitir que eles vivam 
de forma mais digna e com mais 

qualidade de vida. Ele destacou 
ainda que o Município está reali-
zando estudos para criar cursos 

de qualificação profissional para 
que os venezuelanos possam en-
contrar trabalhos na cidade.

O local onde estão os venezuelanos

A UBS do Renascença 
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PCMG prende homem 
suspeito de matar mulher 
com golpes de faca 

PM prende autores de roubo e apreende 
armas de fogo

Solenidade celebra os 
100 anos da Fundação 
Osório
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Chegou ao conhecimento da 
Polícia Militar que havia ocorrido 
um roubo a um estabelecimento 
comercial, no bairro Nossa Senhora 
Aparecida, na noite da última 
terça-feira (1º). Então, na tarde de 
quarta-feira (2), em continuidade 
as diligências para encontrar os 
autores, após levantamento de 
informações e intenso rastreamento, 
as equipes militares lograram 
êxito em prender em flagrante os 
três autores (de 28, 35 e 36 anos 
de idade) e duas armas de fogo, 

utilizadas no delito.
Ainda assim foi recuperada a 

maior parte dos produtos roubados. 
Os autores foram conduzidos até a 
Delegacia de plantão juntamente 
ao material para as providências 
subsequentes. Todos os três têm 
passagem por tráfico de drogas e 
roubo.

Foi apreendido um revólver cal. 
38; duas munições cal. 38; uma 
espingarda cal. 20; uma balança 
de precisão; além de dois pinos de 
cocaína.

Suspeito de cometer assassinato 
em montes Claros se apresenta à 

delegacia

rosa Weber pede manifestação da 
CPi sobre convocação de 

governadores

ministro do StF pede informações 
sobre Copa América no brasil
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No fim da tarde da última terça-feira (1º), o suspeito de matar um 
homem, de 39 anos, a tiros no Bairro Santa Lúcia, em Montes Claros, se 
apresentou na Delegacia de Homicídios. Ele estava acompanhado de um 
advogado, prestou depoimento e foi liberado porque já havia passado o 
flagrante. Segundo o delegado Bruno Rezende, o homem confessou ter 
cometido o homicídio. “Ele alega que se sentiu ameaçado pela vítima por 
conta de um episódio ocorrido há 20 anos, quando a vítima teria tentado 
matá-lo, mas para a polícia o crime foi premeditado. Ele já tinha pretensão 
de assassinar a vítima”. O crime foi na última sexta-feira (28) e o homem 
foi morto após deixar a filha na casa da sogra. No dia do homicídio, o 
delegado informou que ele foi “perseguido pelo autor, que efetuou pelo 
menos sete disparos, inclusive a curta distância”. O inquérito que investiga 
o caso está em andamento e a Polícia Civil faz diligências para localizar a 
arma usada no crime. “A Polícia Civil já instaurou o inquérito e estamos 
ouvindo testemunhas. A versão apresentada pelo autor está sendo 
apurada com oitivas de pessoas que presenciaram o crime”.

A ministra do Supremo Tribunal Federal (STF) Rosa Weber concedeu 
prazo de cinco dias para que o presidente da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Pandemia, senador Omar Aziz (PSD-AM), se manifeste 
sobre as convocações de governadores para prestar depoimento na 
comissão. Após receber a manifestação legal do senador, da Advocacia-
Geral da União (AGU) e da Procuradoria-Geral da República, que também 
terão o mesmo prazo para enviarem suas informações, a ministra vai dar 
prosseguimento à análise da ação na qual 19 governadores questionam 
a legalidade de depoimento à comissão. Na ação, os governadores 
sustentam que só podem ser investigados pelo legislativo estadual e 
não podem ser chamados a prestar depoimento na CPI do Senado. As 
convocações foram aprovadas na quarta-feira (26). Deverão comparecer 
à comissão os seguintes governadores: Wilson Lima (Amazonas), Helder 
Barbalho (Pará), Ibaneis Rocha (Distrito Federal), Mauro Carlesse 
(Tocantins), Carlos Moisés (Santa Catarina), Antônio Denarium (Roraima), 
Waldez Góes (Amapá), Marcos Rocha (Rondônia) e Wellington Dias (Piauí). 
(Agência Brasil)

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), Ricardo 
Lewandowski, pediu a manifestação da Presidência da República sobre 
a realização da Copa América 2021 no Brasil. A medida foi tomada a 
partir de um pedido para barrar a realização do torneio de futebol 
em função da pandemia de covid-19. Após receber a manifestação 
legal do presidente Jair Bolsonaro, Lewandowski vai avaliar a questão. 
“Considerando a importância da matéria e a emergência de saúde 
pública decorrente do surto do coronavírus, bem como a urgência 
que o caso requer, solicitem-se prévias informações ao presidente da 
República no prazo legal”, decidiu o ministro. A Confederação Sul-
Americana de Futebol (Conmebol), entidade responsável pela Copa 
América, confirmou que o evento será no Brasil após a Argentina ter 
informado que não tem condições de realizá-lo em razão da piora nos 
casos de covid-19. A Copa será entre 13 de junho e 10 de julho deste 
ano. Foi pedido que seja considerada inconstitucional a autorização 
do governo brasileiro para realização do torneio durante a pandemia. 
Segundo o pedido pelo impedimento da competição, esta pode 
provocar graves impactos no sistema de saúde das cidades que vão 
receber os jogos. “O que se pretende defender nessa oportunidade é a 
saúde e a vida da população brasileira, de modo que a conduta do Poder 
Público frente ao desafio posto seja condizente com a sua gravidade, 
a declarar inconstitucional toda e qualquer postura que possa, de 
alguma forma, macular com direitos e garantias constitucionais de 
toda a sociedade”,  sustentou. Mais cedo, o presidente Bolsonaro 
disse que, "no que depender do governo federal", a Copa América 
será realizada no Brasil. Na avaliação do presidente, as críticas à 
realização do evento no Brasil partem de emissoras de televisão que 
não detêm os direitos de transmissão dos jogos. Bolsonaro disse que 
não vê problema na realização de eventos futebolísticos, caso os times 
sigam os protocolos. (Agência Brasil)

A Fundação Osório, instituição 
de ensino vinculada ao Comando do 
Exército por delegação do Ministério 
da Defesa, completou, no dia 1º de 
junho, 100 anos de existência. Para 
marcar a data, foram realizados, com 
as devidas restrições, dois eventos 
comemorativos. No dia 31 de maio, 
houve o lacre da cápsula do tempo 
e cultos religiosos. Já no dia 1º de 
junho, por meio de uma solenidade 
cívico-militar, foi realizado o içamento 
do pavilhão nacional, o lançamento 
do selo comemorativo ao centenário, 
a inauguração da placa comemorativa, 
além da entrega da medalha 
Centenário Fundação Osório. Na 
oportunidade, entre os 62 agraciados 
com a condecoração, estavam o antigo 
Comandante do Exército, General 
de Exército Enzo Martins Peri; o 
Comandante Militar do Leste, General 
de Exército José Eduardo Pereira; o 
Chefe do Departamento de Educação 
e Cultura do Exército (DECEx), 
General de Exército André Luís Novaes 
Miranda, entre outras autoridades.

“Os 100 anos dessa instituição 
representam uma história de 
superação, desprendimento e 

muito trabalho de uma equipe de 
professores, funcionários, amigos e 
parceiros que têm, ao longo desses 
anos, se dedicado à causa nobre de 
formar, educar e até profissionalizar os 
nossos alunos e todos aqueles que por 
aqui passaram. A cápsula do tempo 
é fruto da ideia de um de nossos 
professores. É resultado do grande 
orgulho que todos nós temos do 
trabalho que executamos. Além disso, 
entregamos a todos aqueles amigos, 
parceiros e instituições que têm nos 
ajudado muito, especialmente o 
Exército Brasileiro, uma comenda 
inédita criada para esta oportunidade: 
a medalha Fundação Osório”, 
explicou o Presidente da Fundação 
Osório, Coronel Luiz Sérgio Melucci 
Salgueiro.

Localizada no bairro Rio 
Comprido, no Rio de Janeiro, a 
escola atende a mais de 900 alunos, 
instruindo e educando desde os 
primeiros anos escolares até o 
ensino médio e profissionalizante. 
Sua característica é assistencial e tem 
sua razão de ser nos filhos e filhas 
de militares, órfãos e não-órfãos, que 
necessitam de assistência.

Foi preso, pela Polícia Civil, o 
homem, de 39 anos, suspeito de 
matar uma mulher com golpes de 
faca em Taiobeiras, no Norte de Minas. 
O crime foi na noite de terça-feira 
(1º) e Maria de Fátima Viana estava 
na casa da mãe, quando foi atingida 
pelas facadas. Inicialmente, a PM 
havia informado que o homem seria 
ex-companheiro da vítima, mas as 
informações levantadas pela Polícia 
Civil apontam que ela era amante dele 
e o crime foi motivado por conta de 
um novo relacionamento, conforme 
explicou o delegado Bruno Marroco. 
“A vítima teria mostrado uma conversa 
no celular para o suspeito dizendo que 
estava tendo um relacionamento com 
outro homem e ele teria cometido o 
crime, porque não aceitava ser traído 
dessa forma. Por isso, após o homicídio 
fugiu levando o celular da vítima”.

O homem se escondeu em um 
matagal e foi preso em flagrante, 
na manhã de quarta-feira (2), ao 
retornar para casa, no Bairro Sagrada 
Família. “Os policiais estavam em 
diligências desde o momento do 
crime, que aconteceu por volta das 
18h, e receberam informações de que 

TAIOBEIRAS

ele estava nesse matagal e sairia para 
retornar pra casa. Ele estava calmo no 
momento da abordagem e não resistiu 
à prisão”.

De acordo com o delegado Bruno 
Marroco, o homem permaneceu 
em silêncio durante a oitiva e estava 
acompanhado de uma advogada. 
O flagrante foi ratificado e ele será 
levado para o presídio de Bocaiuva. 
A Polícia Civil instaurou um inquérito 
para investigar o caso e vai ouvir 

testemunhas; a investigação deve ser 
concluída em 10 dias. Segundo a PC, a 
vítima nunca havia registrado boletim 
de ocorrência denunciando agressões.

iNtimAçãO | A Polícia Civil estava 
com uma intimação contra o homem, 
por conta de uma denúncia de 
agressão feita pela atual companheira 
dele. “A mulher nos procurou e relatou 
histórico de violência e disse que ele 
era agressivo. Ontem nós tentamos 
cumprir essa intimação no início da 

tarde, antes do crime, mas ele não 
estava em casa. A intimação era pra 
prestar depoimento na delegacia 
na tarde desta quarta sobre essa 
denúncia”, disse o delegado. A polícia 
não informou há quanto tempo ele 
se relacionava com essa mulher e 
nem repassou mais detalhes sobre 
as investigações do caso. Segundo 
o delegado, o homem já tinha uma 
passagem por violência doméstica 
contra outra mulher.

A FuNDAçãO OSóriO

As primeiras ideias sobre a criação 
da Fundação Osório remontam 
ao ano de 1907, quando três 
oficiais encarregados dos festejos 
do centenário de nascimento do 
Marechal Osório apresentaram, 
também, a necessidade de se criar 
um orfanato para a educação das 
filhas órfãs de militares de mar e de 
terra falecidos na Guerra do Paraguai, 
à semelhança do que já se fizera em 
relação aos meninos, para os quais 
fora criado o Imperial Colégio Militar 
do Rio de Janeiro (CMRJ), em 1889.

Os oficiais eram o Tenente-Coronel 
Jônatas de Mello Barreto, o Tenente-
Coronel Antônio José Dias de Oliveira 
e o Capitão José Feliciano Lobo Viana, 
que buscaram o apoio do Marechal 

Mallet, filho do patrono da Artilharia, 
e do Ministro da Guerra da época, o 
Marechal Hermes da Fonseca. A ideia 
gerou grande entusiasmo.

Em 1921, foi sancionado 
Decreto Legislativo que autorizava 
o Poder Executivo a criar o orfanato 
pretendido, o que ocorreu pelo 
Decreto 14.856, de 1º de junho. Em 
1926, já com nome de Fundação 
Osório e com autonomia, a instituição 
ganhou uma sede. A partir de 1993, 
a Fundação, que era exclusivamente 
destinada a meninas, passou a admitir, 
também, alunos do sexo masculino. 
A Lei n° 9026, de 10 de abril de 
1995, vinculou-a ao Exército, por 
intermédio do qual tem consignados, 
no orçamento da União, recursos 
para seu custeio e sua manutenção. 
(Exército Brasileiro)
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Cimams tem três projetos aprovados 
pelo Fundo Estadual do Consumidor
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Ministério autoriza prorrogação da 
vacinação contra febre aftosa em MG

DER-MG adota ferramenta digital para 
registro de multas de trânsito

Projeto procura facilitar acesso ao ensino 
a distância

O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
autorizou a prorrogação da vacina-
ção contra a febre aftosa em Minas 
Gerais até 18/6. O prazo foi esten-
dido por conta da falta de vacinas 
registrada em algumas regiões de 
Minas e em diversos estados do 
Brasil, em razão do enfrentamento 
à pandemia de Covid-19. A amplia-
ção e o remanejamento de doses 
também foram solicitados por enti-
dades representativas do setor, as-
sociações de criadores de animais 
e Sistema Faemg.

Como a legislação determina 
que o pecuarista pode comprovar 
(declarar) a imunização até dez 
dias após o término da campa-
nha, este procedimento também 
foi adiado. Portanto, o produtor 
mineiro poderá declarar a imuni-
zação de bovinos e bubalinos até 

28/6.
Assim como em Minas Gerais, a 

imunização foi prorrogada no Dis-
trito Federal, Rio de Janeiro, Espí-
rito Santo, Goiás, Sergipe, Piauí, 
Rio Grande do Norte, Maranhão, 
Pernambuco, Bahia, Alagoas, Paraí-
ba, Pará, São Paulo e Ceará.

imuNizANteS
A compra de vacina em estabe-

lecimentos comerciais da iniciativa 
privada pode ser feita até 18/6, 
dentro do novo prazo acordado 
com o Mapa.

No estado, é do Instituto Minei-
ro de Agropecuária (IMA) a tarefa 
de fiscalizar os estabelecimentos 
comerciais autorizados para a 
venda de vacinas. É também do 
instituto a responsabilidade pelo 
gerenciamento e fiscalização da 
campanha junto aos pecuaristas.

A expectativa é de que, até o 
final da campanha, sejam imuniza-
dos cerca de 23 milhões de bovi-
nos e bubalinos em todo o estado. 
A estratégia tem como objetivo 
preservar a sanidade dos rebanhos 
e manter o compromisso com o 
agronegócio mineiro.

AlertA
O produtor que não vacinar 

os animais estará sujeito a multa 
de 25 Unidades Fiscais do Estado 
de Minas Gerais (Ufemgs) por ani-
mal, o equivalente a R$ 98,6 por 
cabeça. A declaração de vacinação 
também é obrigatória. Aqueles que 
não fizerem até 28/6, junto ao IMA, 
poderão receber multa de 5 Ufe-
mgs, o equivalente a R$ 19,7 por 
cabeça.

Outras informações em www.
ima.mg.gov.br. (Agência Minas)

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) implantou o ta-
lonário eletrônico. Além de reduzir 
o gasto de papel, a nova tecnologia 
permite a transmissão de multas 
para a base de dados em tempo 
real e diminui o tempo de lavratura 
de autos de infração.

Para a implementação do novo 
sistema, os agentes que realizam 
a fiscalização nas rodovias sob a 

responsabilidade do DER-MG utili-
zarão smartphones ou tablets equi-
pados com um aplicativo específico 
para registrar as autuações.

A nova ferramenta oferece prati-
cidade e economia com a redução 
de talões impressos e evita erros de 
preenchimento, falta ou repetição 
de informações. É também uma 
forma de inovar e modernizar os 
serviços de fiscalização do trânsito.

Antes do talonário digital, todo 

o trâmite que envolve um Auto de 
Infração de Trânsito (AIT), desde a 
lavratura até a notificação do infra-
tor, levava em média 15 dias. Com 
o novo sistema, a multa pode ser 
lançada de forma imediata e, em 
cinco dias, o proprietário do veícu-
lo será autuado.

Para o diretor de Operações Viá-
rias do DER-MG, Anderson Tavares 
Abras, a tendência é usar cada vez 
mais a tecnologia para dar mais 

agilidade aos processos. “Estamos 
avançando muito neste sentido, 
desenvolvendo, inclusive, novas 
ferramentas para facilitar a vida do 
cidadão”, comenta.

Ele reforça que o portal do DER
-MG oferece diversos serviços on-li-
ne relacionados às multas, permi-
tindo que os interessados acessem 
a informação sem a necessidade de 
deslocamento, economizando tem-
po e dinheiro. (Agência Minas)

A Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, ontem (2/6), parecer 
favorável de 1° turno ao Projeto 
de Lei (PL) 2.414/21, da deputa-
da Leninha (PT), que altera a Lei 
22.570, de 2017, que trata das polí-
ticas de democratização do acesso 
e de promoção de permanência 
dos estudantes nas instituições 
de ensino superior mantidas pelo 
Estado.

A relatora, deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), opinou pela apro-
vação da proposição na forma do 
substitutivo n° 2, que apresentou 

com o objetivo de aprimorar a pro-
posição. O projeto segue para aná-
lise da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO).

Originalmente, o projeto acres-
centa dispositivo à lei para inserir 
no âmbito do Programa de Assis-
tência Estudantil, voltado para os 
estudantes de baixa renda, o obje-
tivo de viabilizar a inclusão digital 
dos estudantes, seja através da 
aquisição de computadores, celu-
lares e outros equipamentos de in-
formática, seja garantindo o acesso 
à rede mundial de computadores.

Na justificativa, a deputada Le-
ninha explicou que a pandemia de 

Covid-19 fez com que o ensino a 
distância se tornasse a principal al-
ternativa na educação. No entanto, 
boa parte dos alunos não tem con-
dições de adquirir equipamentos 
ou ter acesso à rede mundial de 
computadores, devendo o Estado 
suprir essa necessidade.

A deputada Beatriz Cerqueira 
considerou pertinente o parecer 
da Comissão de Constituição e Jus-
tiça, que apresentou o substitutivo 
n° 1 e considerou necessário reti-
rar a previsão de compra de equi-
pamentos para os alunos, devido 
ao fato de que o texto traria des-
pesas no orçamento do Executivo. 

Entretanto, a parlamentar 
apontou a possibilidade de fazer 
outros ajustes no texto e apresen-
tou o substitutivo n° 2. O novo tex-
to determina que cabe ao Estado 
viabilizar aos estudantes o acesso a 
equipamentos de informática, in-
ternet e outros recursos tecnológi-
cos e didáticos de modo a garantir 
o seu efetivo aprendizado.

requerimeNtOS - Na reu-
nião, foram ainda aprovados vá-
rios requerimentos que tratam 
de pedidos de informações e 
providências, de realização de au-
diências públicas e visitas. (Portal 
ALMG)
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O Conselho Gestor do Fundo 
Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor (FEPDC), aprovou 
durante a 49ª reunião ordinária, 
os três projetos do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams), 
de regionalização do Procon e do 
Serviço de Inspeção Sanitária para 
atendimento aos municípios de 
forma descentralizada, no valor 
de R$ 3.107.488,90. Os trabalhos 
foram abertos pelo procurador-
geral do Estado de Minas Gerais, 
Jarbas Soares, com a participação 
do promotor de Justiça Felipe 
Caires, coordenador da Promoto-
ria Regional de Defesa do Consu-
midor e mais alguns promotores 
de Justiça e outras autoridades 
que compõem o Conselho. O Ci-
mams apresentou projetos para 
desenvolvimento de serviços nas 
regiões do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha.

Os projetos tem como objeto 
a regionalização do Procon e do 
Serviço de Inspeção Sanitária para 
atendimento aos municípios de 
forma descentralizada. O pleno 

do conselho analisou cada pro-
posta separadamente e concedeu 
aprovação a três projetos, todos 
eles apresentados com apoio do 
promotor Felipe Caires, que teceu 
considerações sobre suas finalida-
des e importância para a região, 

na oportunidade ressaltou o rele-
vante trabalho que o Cimams vem 
efetivando nessas regiões.

Da equipe técnica do Cimams, 
participaram da apresentação das 
propostas o secretário executivo, 
professor Luiz Lobo; e a assessora 

de Convênios e Políticas Sociais, 
Karla Eriely Pereira Magalhães, 
que tiveram oportunidade de 
apresentar cada projeto ao pleno. 
O primeiro a ser aprovado foi o 
Projeto de Regionalização do Pro-
con, no Norte de Minas Gerais, 

para atendimento a 90 municí-
pios por meio da estruturação de 
19 unidades regionais do serviço 
e 71 unidades locais. O objetivo 
deste projeto é democratizar o 
acesso dos munícipes à defesa do 
consumidor e educação para o 
consumo. O valor aprovado foi de 
R$ 2.163.796,90.

O segundo projeto aprovado 
foi o de Regionalização do Serviço 
de Inspeção Sanitária de produ-
tos de origem animal e vegetal no 
Norte de Minas, cujos objetivos 
são a ampliação da capacidade 
de escoamento dos produtos da 
região, promovendo inclusão so-
cial e ganhos socioeconômicos e 
o fortalecimento dos comércios 
local e regional através da amplia-
ção da capacidade produtiva com 
a garantia na qualidade dos pro-
dutos, por meio da inspeção sani-
tária. A proposta é de criação de 
11 unidades regionais que aten-
derão aos noventa municípios do 
Norte de Minas. Para o desenvol-
vimento desse projeto o Cimams 
captou R$ 794.728,00 por meio 
do FEPDC.

O terceiro e último projeto 
aprovado foi o de Regionalização 
do SIM no Vale do Jequitinho-
nha, com os mesmos objetivos 
relacionados à inspeção sanitária, 
só que voltado aos treze municí-
pios desta região que integram o 
Consórcio, com a criação de duas 
unidades regionais: Diamantina e 
Serro, que atenderão a toda aque-
la região. O valor para esse proje-
to é de R$ 148.964,00.

Os projetos aprovados somam 
um montante de R$ 3.107.488,90. 
São recursos que o Cimams fará a 
gestão para aquisição de veículos 
e equipamentos informatizados, 
bem como móveis e insumos ne-
cessários ao desenvolvimento dos 
Projetos.

Essa parceria com o FEPDC 
que é vinculado ao Ministério 
Público reflete o reconhecimento 
do trabalho que vem sendo desen-
volvido pelo Cimams, que prima 
sempre pela transparência de seus 
atos e pelo desenvolvimento do 
Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha. (ARTHUR JÚNIOR - Cola-
borador)

 Pecuaristas poderão comprar a vacina até 18/6 em estabelecimento autorizado da iniciativa privada. 
Limite para enviar declaração ao IMA passa a ser 28/6

Projeto recebeu parecer da Comissão 
de Educação nesta quarta (2)
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RESUMO DE Novelas
Renatinha despista Rafael, 
para dar tempo de Kyra 
fugir. Marlene convence 
Bruno a deixar Gael tra-
balhar no restaurante. 
Rafael fica intirgado e vol-

ta a ter manias deixando Renatinha irritada. Bel oferece 
apoio a Zezinho. Ermelinda discute com Alexia por ela 
ter magoado Zezinho. Ignácio incentiva Alan a não de-
sistir de Kyra/Cleyde. Luna fica tensa quando Téo revela 
que deseja conhecer Ermelinda e sugere um jantar com 
a suposta mãe da namorada. Alexia fica furiosa ao ver 
pela janela Bel se aproximando de Zezinho para beijá-lo.

Manuela se recusa a fa-
lar com Rodrigo e deixa 
sua casa. Vitória avisa a 
Marcos que Bárbara pas-
sará as férias de janeiro 
com ele. Rodrigo tenta 

disfarçar o sofrimento na frente de Júlia. Dora fica 
tensa com a chegada de Marcos e Bárbara. Ana chega 
à casa de Iná e pede para conversar com Manuela.

Ismael aborda Vicente, 
e Fernando desiste de 
se aproximar do cozi-
nheiro. Tuane discute 
com Elivaldo. Fernando 
conversa com Cora e faz 

pacto com ela. Amanda provoca Danielle. Victor pede 
que seus pais voltem a morar juntos. João Lucas pensa 
em Ísis. Marta conta para Amanda que José Alfredo tem 
uma amante. Salvador fica animado com a visita de Or-
ville. Magnólia e Severo chegam à casa de Ísis, depois 
que José Alfredo vai embora. Cláudio vê um fotógrafo 
perto de sua casa. 

Duda vai ao orfanato 
e fala com Pata sobre 
Marian. Rafa entra no 
quarto pensativo e Mos-
ca o questiona. Rafa fala 
que não pode falar, mas 

deixa escapar que Pata gosta do Duda e ele acha que 
Duda fez algo para ela, porque Pata estava muito tris-
te. Junior “apresenta” Mili para Gabriela, que diz não 
se lembrar de tudo ainda. As duas ficam felizes por se 
reencontrarem. Mosca questiona Duda, quando Pata 
chega e pergunta ao irmão o que está acontecendo. 
Simão vê que Valentina acordou e chama por Junior.

juliette, campeã do ‘bbb 21’, 
volta à Paraíba e recusa evento 
de recepção

virgínia Fonseca e zé Felipe deixam 
hospital com sua filha 

Virgínia Fonseca e Zé Felipe sur-
giram em foto com a filha, Maria 
Alice, após terem alta e antes de 
irem para casa. A menina, primeira 
filha do casal, nasceu no domingo 
(30). ‘Hora de ir para casa’, escre-
veu a youtuber no Instagram

Virgínia Fonseca reuniu em foto 
o marido, Zé Felipe, e a filha, Ma-
ria Alice, nascida no último final de 
semana, ao deixarem hospital no fi-
nal da manhã desta quarta-feira (2). 
Na imagem postada pela youtuber 
em seu Instagram, a mamãe de pri-
meira viagem segura nos braços a 
garotinha, que vem sendo compa-
rada aos pais pela semelhança físi-
ca. “Hora de ir para casa”, legendou 
a nora de Leonardo, que se tornou 

vovô pela quarta vez e se encantou 
ao conhecer a neta caçula.

Mais uma vez, Virgínia, Zé Felipe 
e Maria Alice colecionaram elogios 
pelo clique em família. “Minhas 
vidas”, afirmou uma seguidora da 
youtuber, que se relaciona desde 
junho passado com o sertanejo. 
“Que coisa mais linda”, frisou uma 
segunda. “Bençãos sem medidas 
para vocês”, desejou uma terceira. 
Outros usuários da rede social dei-
xaram emoticons de corações. Para 
deixar o hospital, a bebê usou um 
conjuntinho vermelho com direito 
a lacinho na cabeça.

Casado desde março com a 
americana e pai há três dias, o in-
térprete de “José ou Maria”, música 

Juliette vai voltar a sua cidade 
natal, na Paraíba, para passar um 
tempo com a família. Com mais de 
30 milhões de seguidores na web e 
fãs espalhados por todos os lugares 
do Brasil, a campeã do ‘BBB 21’, no 
entanto, precisou recusar uma re-
cepção de estrela. Entenda!

Juliette está na crista da onda. 
Com mais de 30 milhões de segui-
dores só no Instagram, a ex-sister é a 
participante do “Big Brother Brasil” 
mais seguida da história do reality 
show. Campeã da 21ª edição do 
programa, a maquiadora e advogada 
não só embolsou o prêmio de R$ 1,5 
milhão, como também conquistou 
muitos admiradores.

O que, agora, para ela tem sido 
uma questão, já que por causa da 
pandemia da Covid-19 Juliette não 
pode dar atenção pessoalmente aos 
fãs. De acordo com o jornal “Extra”, 
depois de decidir voltar a sua terra 
natal, em Campina Grande, na Para-
íba, para passar duas semanas isola-
da, convivendo apenas com familia-
res, Juliette teve que tomar a difícil 
decisão de recusar uma recepção de 
estrela em sua chegada, no aeropor-
to.

Ainda segundo a publicação, a 
prefeitura de Campina Grande ofe-
receu a Juliette um carro dos Bom-
beiros para levá-la até sua casa, mas 

a ex-BBB recusou. Tudo para não 
causar aglomeração. Durante o tem-
po em que ficar em casa, Juliette já 
teria decidido, inclusive, não fazer 
qualquer aparição pública, pelo mes-
mo motivo.

Primeira e segunda ex-BBBs mais 
seguidas do Instagram, respectiva-
mente, Sabrina Sato e Grazi Massa-
fera foram desbancadas por Juliette 
e, assim como os fãs, garantiram 
ter ficado encantadas pela maquia-
dora durante sua participação no 
“BBB21”.

“Está todo mudo apaixonado por 
ela e eu também. [Estou] Apaixona-
da por essa mulher que é um fenô-
meno, que é puro amor... Será que 
a gente pode passar o bastão assim, 
pessoalmente?”, perguntou a mãe de 
Zoe, assumindo querer encontrar 
Juliette para entregar o título de ex

-BBB mais seguida na web.
Grazi também não conseguiu se 

encontrar com Juliette, mas fez ques-
tão de mostrar sua admiração pela 
maquiadora, lhe mandando flores. 
“E eu sigo recebendo amor. Obriga-
da, coisa linda”, agradeceu a paraiba-
na mostrando o buquê recebido da 
namorada de Caio Castro. 

Poderosa! Juliette apareceu com 
looks de mais de R$ 60 mil nas pági-
nas - e nas capas! - da revista “Marie 
Claire” deste mês. A publicação con-
ta com duas capas diferentes: uma 
para assinantes e outra disponível 
nas bancas de jornal.

Na primeira produção, Juliette 
usou roupas da grife Louis Vuitton, 
sob o styling de Carol Roquuete. 
Para a segunda capa os looks escolhi-
dos foram da C&A, valorizados por 
joias Jack Vartanian. Um luxo!

que compôs para o bebê quando 
não sabia ainda seu sexo, deixou 
claro que se depender dele a famí-
lia pode crescer de novo em pouco 
tempo. “Será que vem outra Maria? 
Acha que o próximo é Maria?”, ques-
tionou, bem-humorado, o irmão de 
Pedro Leonardo, João Guilherme 
Ávila, Jéssica Costa, Matheus Vargas 
e Monyque Costa.

“Não sei. Todo mundo fala que 
vem José, mas acho que vem outra 
Maria”, respondeu a youtuber, que 
relatou momentos de depressão 
durante a gestação, e descartou 
risco da filha contrair sarna do pai. 
Zé Felipe e Leonardo se infecta-
ram após visitarem uma casa que 
está abandonada há 20 anos e para 
onde podem se mudar com a famí-
lia. “Eles já vão começar a tomar 
medicação e não passa. O médico 
disse que não passa e tá tudo cer-
to, ele está só coçando”, esclareceu 
Virgínia.

A mulher de Zé Felipe recorreu 
às fitas adesivas de kinésio para ali-
viar tensões musculares e melhorar 
a circulação e mostrou a barriga 
com o acessório na noite desta ter-
ça-feira. “Tomei um banho e estou 
bem melhor, gente. Maria Alice hoje 
foi tranquila, dormiu a noite intei-
ra, então pude descansar muito. 
E aí eu tô melhor! Melhorou, mas 
não tô 100%. O remédio na veia 
deu bom”, explicou Virgínia sobre o 
puerpério horas após compartilhar 
novas fotos do parto da primeira fi-
lha, classificado por ela como “lou-
cura”, termo que já havia usado ao 
longo da gestação.
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Terceiro filme mergulha no sus-
pense policial e no exercício de 
estilo. Ainda que a franquia “Invo-
cação do Mal” tenha se multipli-
cado com filmes derivados feitos 
a toque de caixa, a expectativa em 
torno de mais um longa focado no 
casal Ed e Lorraine Warren não é 
pequena. Desta vez, em “Invoca-
ção do Mal 3”, James Wan, diretor 
dos dois primeiros filmes, deixa o 
cargo para Michael Chavez (de A 
Maldição da Chorona), o que po-
de preocupar os fãs. A boa notí-
cia é que Chavez se sai bem com 
a responsabilidade.

A trama ficcionaliza um dos ca-
sos reais mais conhecidos do casal: 
o julgamento de Arne Cheynne 
Johnson, o primeiro réu dos Esta-
dos Unidos a se defender da acu-
sação de homicídio sob a alegação 
de possessão demoníaca. A tradi-
cional fórmula de casa assombra-
da dos longas anteriores é deixada 

de lado, e o longa coloca os prota-
gonistas em uma investigação po-
licial que depois se torna um em-
bate sobrenatural com uma figura 
vilanesca – a primeira antagonis-
ta humana do casal habituado aos 
maus espíritos no cinema.

Ou seja, a premissa ofere-
ce a Chavez a oportunidade de se 
emancipar da estrutura e do esti-
lo que Wan consagrou. Com a aju-
da do sempre excelente casal Vera 
Farmiga e Patrick Wilson, intérpre-
tes dos Warren, o diretor dá mais 
atenção aos protagonistas do que 
às vítimas da vez. Isso oferece uma 
base sólida para Chavez poder se 
aventurar num exercício de ter-
ror atmosférico, com toques de ro-
mance gótico, cheio de sombras 
e cores. É um filme de encher os 
olhos, que transborda o amor pe-
lo gênero, e que ao mesmo tempo 
honra essa tradição de “Invocação 
do Mal” que já se firmou na tela.

Criado em maio de 2000, o Omelete.com.br é hoje 
o maior site de entretenimento e cultura pop do país

no
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japracozinha@omelete.com.br
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KATE WINSLET SE DESPEDE DA MINISSÉRIE MARE OF 
EASTTOWN, MAS DIZ QUE ADORARIA VOLTAR AO PAPEL

Desce
Buddy van Horn - O dublê de 

Eastwood, que chegou a dirigir o 
ator em três filmes nos anos 1980, 

faleceu aos 92 anos

“Eu sinto que estou de luto. Foi um 
papel absolutamente maravilhoso” 

Sobe
Clint Eastwood - 
O ator completa 

91 anos sem 
previsão de se 

aposentar e com 
filme inédito
para estrear,
‘Cry Macho’

‘INVOCAÇÃO DO 
MAL �’ INOVA 
SEM PERDER A 
IDENTIDADE

 Para falar com a redação: 
leitor@metrojornal.com.br

Participe também no Instagram, Facebook e Twitter:
@MetroJornal

Quer mais? 

Não quer perder uma edição do
Metro Jornal? Em metronatela.com.br, 
você pode assinar para receber nosso 
conteúdo diariamente por e-mail. É de graça!

Horóscopo

www.personare.com.br 

Você tende a valorizar o que 
é belo e prazeroso nesta fase. 
Procure valorizar ações a 

longo prazo, tente não buscar sucesso imediato.

Fase de prazeres na vivência 
do dia a dia, além do exercício 

da economia criativa. Busque fazer ajustes do 
ponto de vista orçamentário.

Este é o momento de 
extroversão criativa que favorece 
sua imagem profissional. 

Procure finalizar o que está em andamento.

Você tende a estar mais gentil 
e sociável. A interação com as 

pessoas que integram o cotidiano pode gerar 
reciprocidade.

A cordialidade reveste sua 
postura, o que lhe torna uma 

pessoa agradável. Com isso, você conseguirá 
fazer parcerias.

O trato interpessoal 
se reveste de afeto e 

companheirismo. Busque resolver pendências 
antes de começar novos projetos.

A tendência é que você estará 
focado em seus processos 

internos e suas necessidades afetivas. Descanso 
é essencial!

Seu lado acolhedor e protetor 
nos relacionamentos pode 

ser despertado, o que contribui com a vivência 
íntima e a superação de desafios.

Momento de recolhimento 
afetivo. É possível que você 

se mostre mais consciente dos problemas e dos 
caminhos para superá-los.

Você tende a mostrar 
atenção com causas nobres. 

Busque dar o melhor de si em prol de seus ideais, 
mas tente descansar.

Seu lado jovial pode se revelar. 
As redes sociais online podem 

lhe proporcionar momentos gratificantes durante 
este ciclo.

Cuide da imagem pessoal e 
usufrua dos prazeres da vida. 

Você tende a se mostrar sensual e atrair os olhares.

Leitor fala

Vai ter Copa América
É inacreditável. Não queremos co-
pa nenhuma. Queremos a popula-
ção com as duas doses da vacina, 
protegida desse vírus para que pos-
samos sair logo da crise sanitária e 
econômica que estamos vivendo.
MARIO ROCHA VIA �METROJORNAL 

Cruzadas

Sudoku

Soluções
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Terceiro filme mergulha no sus-
pense policial e no exercício de 
estilo. Ainda que a franquia “Invo-
cação do Mal” tenha se multipli-
cado com filmes derivados feitos 
a toque de caixa, a expectativa em 
torno de mais um longa focado no 
casal Ed e Lorraine Warren não é 
pequena. Desta vez, em “Invoca-
ção do Mal 3”, James Wan, diretor 
dos dois primeiros filmes, deixa o 
cargo para Michael Chavez (de A 
Maldição da Chorona), o que po-
de preocupar os fãs. A boa notí-
cia é que Chavez se sai bem com 
a responsabilidade.

A trama ficcionaliza um dos ca-
sos reais mais conhecidos do casal: 
o julgamento de Arne Cheynne 
Johnson, o primeiro réu dos Esta-
dos Unidos a se defender da acu-
sação de homicídio sob a alegação 
de possessão demoníaca. A tradi-
cional fórmula de casa assombra-
da dos longas anteriores é deixada 

de lado, e o longa coloca os prota-
gonistas em uma investigação po-
licial que depois se torna um em-
bate sobrenatural com uma figura 
vilanesca – a primeira antagonis-
ta humana do casal habituado aos 
maus espíritos no cinema.

Ou seja, a premissa ofere-
ce a Chavez a oportunidade de se 
emancipar da estrutura e do esti-
lo que Wan consagrou. Com a aju-
da do sempre excelente casal Vera 
Farmiga e Patrick Wilson, intérpre-
tes dos Warren, o diretor dá mais 
atenção aos protagonistas do que 
às vítimas da vez. Isso oferece uma 
base sólida para Chavez poder se 
aventurar num exercício de ter-
ror atmosférico, com toques de ro-
mance gótico, cheio de sombras 
e cores. É um filme de encher os 
olhos, que transborda o amor pe-
lo gênero, e que ao mesmo tempo 
honra essa tradição de “Invocação 
do Mal” que já se firmou na tela.

Criado em maio de 2000, o Omelete.com.br é hoje 
o maior site de entretenimento e cultura pop do país

no

FRASE DA SEMANA

japracozinha@omelete.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

KATE WINSLET SE DESPEDE DA MINISSÉRIE MARE OF 
EASTTOWN, MAS DIZ QUE ADORARIA VOLTAR AO PAPEL

Desce
Buddy van Horn - O dublê de 

Eastwood, que chegou a dirigir o 
ator em três filmes nos anos 1980, 

faleceu aos 92 anos

“Eu sinto que estou de luto. Foi um 
papel absolutamente maravilhoso” 

Sobe
Clint Eastwood - 
O ator completa 

91 anos sem 
previsão de se 

aposentar e com 
filme inédito
para estrear,
‘Cry Macho’

‘INVOCAÇÃO DO 
MAL �’ INOVA 
SEM PERDER A 
IDENTIDADE

 Para falar com a redação: 
leitor@metrojornal.com.br

Participe também no Instagram, Facebook e Twitter:
@MetroJornal

Quer mais? 

Não quer perder uma edição do
Metro Jornal? Em metronatela.com.br, 
você pode assinar para receber nosso 
conteúdo diariamente por e-mail. É de graça!

Horóscopo

www.personare.com.br 

Você tende a valorizar o que 
é belo e prazeroso nesta fase. 
Procure valorizar ações a 

longo prazo, tente não buscar sucesso imediato.

Fase de prazeres na vivência 
do dia a dia, além do exercício 

da economia criativa. Busque fazer ajustes do 
ponto de vista orçamentário.

Este é o momento de 
extroversão criativa que favorece 
sua imagem profissional. 

Procure finalizar o que está em andamento.

Você tende a estar mais gentil 
e sociável. A interação com as 

pessoas que integram o cotidiano pode gerar 
reciprocidade.

A cordialidade reveste sua 
postura, o que lhe torna uma 

pessoa agradável. Com isso, você conseguirá 
fazer parcerias.

O trato interpessoal 
se reveste de afeto e 

companheirismo. Busque resolver pendências 
antes de começar novos projetos.

A tendência é que você estará 
focado em seus processos 

internos e suas necessidades afetivas. Descanso 
é essencial!

Seu lado acolhedor e protetor 
nos relacionamentos pode 

ser despertado, o que contribui com a vivência 
íntima e a superação de desafios.

Momento de recolhimento 
afetivo. É possível que você 

se mostre mais consciente dos problemas e dos 
caminhos para superá-los.

Você tende a mostrar 
atenção com causas nobres. 

Busque dar o melhor de si em prol de seus ideais, 
mas tente descansar.

Seu lado jovial pode se revelar. 
As redes sociais online podem 

lhe proporcionar momentos gratificantes durante 
este ciclo.

Cuide da imagem pessoal e 
usufrua dos prazeres da vida. 

Você tende a se mostrar sensual e atrair os olhares.

Leitor fala

Vai ter Copa América
É inacreditável. Não queremos co-
pa nenhuma. Queremos a popula-
ção com as duas doses da vacina, 
protegida desse vírus para que pos-
samos sair logo da crise sanitária e 
econômica que estamos vivendo.
MARIO ROCHA VIA �METROJORNAL 

Cruzadas

Sudoku

Soluções

NERDÔMETRO
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RF repassa mais 120 
smartphones para alunos 
da Unimontes

Rival do Atlético, Boca quer cinco 
reforços para Libertadores

Amams comemora resultado: NM 
tem adesão de 19 municípios

D
IVULGAÇÃO

D
IVULG

AÇÃO
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girleNO AleNCAr

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
comemora os resultados alcança-
dos na parceria com a Delegacia da 
Receita Federal de Montes Claros. 
O Norte de Minas já tem sete muni-
cípios com o Posto de Atendimen-
to Virtual implantado e em pleno 
funcionamento e outros 12 muni-
cípios dependendo de pequenos 
detalhes. O PAV atende todas as de-

mandas da Receita Federal, como 
regularização do CPF, emissão de 
certidão negativa e recebimento de 
documentos fiscais. O presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho 
salienta que os grandes beneficia-
dos são os moradores, pois ficam 
dispensados de deslocarem para 
Montes Claros para resolverem as 
demandas.

“A criação do PAV é uma ótima 
iniciativa para que os contribuin-

tes dos pequenos e médios mu-
nicípios possam ter acesso a um 
posto de atendimento da Receita 
Federal, muitos desses contribuin-
tes são impossibilitados de aces-
sar o site da instituição devido as 
dificuldades com tecnologia e em 
muitos casos a falta de uma rede 
de internet, por isso a importância 
do acesso presencial. Conforme 
informação do delegado da Receita 
Federal, Filipe Araujo, os gestores 
municipais devem apenas disponi-

bilizar o espaço físico da Sala Mi-
neira do Empreendedor e dois ser-
vidores para o atendimento, sem 
nenhum outro custo. Aproveito 
para parabenizar o jovem delegado 
pela implantação desse projeto no 
norte de Minas”, ressaltou o presi-
dente da Amams.

Os municípios onde o PAV já 
funciona são Janaúba, Salinas, Es-
pinosa, Monte Azul, Porteirinha, 
Jaíba e Serranópolis de Minas. No 
dia 11 será inaugurado em Grão 

Mogol. Estão em tramitação as ba-
ses de Brasilia de Minas, Ibiaí, Je-
quitaí, Lagoa dos Patos, Mamonas, 
Padre Carvalho, Pai Pedro, Ponto 
Chique, Taiobeiras e Coração de 
Jesus e Buritizeiro. Para receber o 
PAV, a Prefeitura tem de escolher 
um local dotado de computador, 
internet, podendo ser dentro da 
própria Prefeitura, Os dois servi-
dores são capacitados pela Recei-
ta Federal. O delegado da Receita 
Federal, Filipe Araujo explica que 

esses servidores podem atuar em 
outros setores, como no INSS ou 
no Alistamento Militar.

Desde o ano passado que a 
Amams e a Receita Federal abri-
ram a mobilização pela criação dos 
PAVs no Norte de Minas. Na live 
que realizou em março passado, a 
AMAMS atraiu municípios da Bahia 
e São Paulo, interessados em parti-
ciparem desse projeto, em situação 
que surpreendeu até mesmo a di-
reção nacional da Receita Federal.

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, JOSE DAVID PEREIRA DE FREITAS, CPF/CNPJ nº 06268562640, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 13.308,63, em 26/05/2021, sujeito à atualização monetária, juros
de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº I24501Q161580002 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s)
registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55701, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros
- 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES
CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 27 de Maio de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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A campanha institucional da Uni-
montes “1 computador doado = 1 
aluno conectado”, iniciada em 2020, 
durante a Pandemia, recebeu novo 
incentivo nesta segunda-feira (31/5): 
a aquisição de mais 120 smartphones 
J8 da Samsung, carregadores, fones 
de ouvido, capas para proteção e 
cabos USB. Os equipamentos foram 
doados pela Delegacia da Receita 

Federal em Montes Claros. A entrega 
dos materiais foi feita pelo delegado 
da Receita Federal em Montes Claros, 
Filipe Araújo Florêncio, que repassou 
formalmente ao reitor da Unimontes, 
professor Antonio Alvimar Souza, via 
Fundação de Apoio Desenvolvimen-
to do Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor), representada pelo 
diretor técnico e institucional, profes-

sor Roney Versiane Sindeaux. A assi-
natura do ato de destinação das mer-
cadorias foi no prédio da reitoria. A 
vice-reitora da Unimontes, professora 
Ilva Ruas Abreu também participou 
da solenidade de entrega.

“Com essa doação, visamos aten-
der acadêmicos que não têm condi-
ção de acompanhar aulas online e, 
com um equipamento tecnológico 

e, ao mesmo tempo, o interesse 
público. Com essa ação conjunta 
com a Unimontes, queremos que, 
futuramente, esses alunos se tornem 
excelentes profissionais e fator de 
mudança na sociedade”, comemora o 
delegado da receita, Filipe Florêncio. 
Para o reitor, o processo formativo 
dos acadêmicos é extremamente im-
portante neste momento de enfren-

tamento da Pandemia. “Sabemos que 
muitos dos nossos acadêmicos têm 
tido dificuldades em participar das 
atividades acadêmicas da Universida-
de, com internet inadequada e apa-
relhos antigos, além de problemas 
com sinal. Agradecemos a parceria da 
Receita Federal com a Universidade 
que, por ser uma instituição pública, 
deve prestar esse serviço à comunida-

de. Com certeza, essa nova doação vai 
fazer grande diferença para a Univer-
sidade”, pondera o reitor.

O pró-Reitor de Extensão da Uni-
montes, professor Paulo Eduardo 
Gomes de Barros adianta que o edital 
com as especificações e critérios para 
direcionamento dos equipamentos 
será publicado ainda no mês de ju-
nho de 2021. (gA)

Rival do Atlético na Copa Liberta-
dores, o Boca Juniors-ARG faz uma 
temporada sem muito brilho no fute-
bol argentino. Com atuações incons-
tantes, o time acabou eliminado na se-
mifinal da Copa da Liga Argentina para 
o Racing, nos pênaltis, e se classificou 
em segundo no Grupo C do torneio 
continental. Por isso, os Xeneizes vão 
atrás de reforços para o segundo se-
mestre.

O Superesportes conversou com 
jornalistas que acompanham o Boca 
Juniors diariamente. E a opinião é a 
mesma: o clube precisa de reforços 
para bater de frente com o Atlético 
nas oitavas de final. De acordo com 
Luis Fregossi, apresentador do Mundo 
Boca Radio, os argentinos necessitam 
de ao menos cinco contratações para 
mudar o time de patamar na Liberta-
dores.

“Com respeito aos reforços para a 
Copa Libertadores, o Boca pode mu-
dar só cinco nomes na lista e sem dú-
vida essas cinco mudanças serão feitas 
com dois atacantes, com dois laterais 
e um volante. O Boca está em busca 
de jogadores para incorporar nessas 
vagas. Não poderão fazer mais de cin-

co mudanças. Logo, o corpo técnico e 
o conselho de futebol terão que estar 
muito atentos às decisões que vão to-
mar e aos jogadores que vão trazer”, 
disse à reportagem.

A opinião é compartilhada por Le-
andro Aguilera, do canal TyC Sports. 
Segundo ele, o Boca precisará de re-
forços, especialmente porque perderá 
atletas na janela de transferências.

“O Boca precisará buscar ao me-
nos cinco reforços. Terá que inclui-los 
na lista da Copa Libertadores porque 
já saírão quatro jogadores - Buffarini 
(lateral-direito), Leonardo Jara (late-
ral-direito, volante), Emmanuel Más 
(lateral-esquerdo) e Franco Soldano 
(atacante), por contrato. Vão vender 
Nicolás Capaldo (lateral-direito/zaguei-
ro) um ou dois goleiros: (Esteban) 
Andrada ou (Agustín) Rossi. O atacan-
te Cristian Pavón seguramente vai ser 
negociado. Logo, sairá um número 
grande de jogadores e chegarão pelo 
menos seis, dos quais cinco poderão 
entrar na lista da Libertadores para jo-
gar as oitavas de final”, disse.

A Confederação Sul-Americana de 
Futebol (Conmebol) ainda não defi-
niu com precisão datas e horários das 

partidas. Porém, já divulgou em quais 
semanas serão disputadas as oitavas 
entre Atlético e Boca:

Boca Juniors-ARG x Atlético (La 
Bombonera, em Buenos Aires, na Ar-
gentina) - semana de 14 de julho

Atlético x Boca Juniors-ARG (Minei-
rão, em Belo Horizonte, no Brasil) - se-
mana de 21 de julho

movimentações do boca no 
mercado

Nicolás Orsini - De acordo com os 
jornalistas, Orsini já está acertado com 
o Boca Juniors. O atacante de 26 anos 
estava no Lanús-ARG. Na última tem-
porada, marcou oito gols em 29 jogos.

Norberto Briasco - O atacante 
armênio-argentino de 25 anos, que 
pertence ao Huracán-ARG, está próxi-
mo de fechar com o Boca. Na última 
temporada, fez dois gols em 20 jogos.

Esteban Rolón - Outro jogador do 
Huracán-ARG. O meio-campista pode 
reforçar a equipe xeneize na próxima 
temporada. Ele fez um gol em 19 jogos 
pelo clube argentino.

Luis Advíncula - O lateral-direito 
da Seleção Peruana defende as cores 
do Rayo Vallecano-ESP. O Boca deve 

ir atrás do jogador caso a equipe não 
consiga o acesso à elite do futebol es-
panhol.

Roger Martínez - O atacante da Se-
leção Colombiana é alvo do Boca. O 
clube argentino deseja comprar parte 
dos direitos econômicos do jogador 
do América do México, mas o clube 
mexicano deseja vender 100% dos 
direitos. Na última temporada, ele fez 
oito gols em 32 jogos.

Miguel Borja - Artilheiro da Copa 
Libertadores, o centroavante colom-
biano não será comprado pelo Junior 
Barranquilla-COL. Com isso, o jogador 
do Palmeiras passou a se tornar alvo 
do Boca. Na atual temporada, são 14 
gols em 22 jogos.

Facundo Roncaglia - O Boca tem 
o sonho de repatriar o experiente za-
gueiro Facundo Roncaglia, de 34 anos. 
O defensor, revelado pelo próprio clu-
be xeneize, está no Osasuna-ESP.

Éver Banega - O experiente meia 
Éver Banega, de 32 anos, é outro 
sonho do Boca para a próxima tem-
porada. O jogador, que defende o 
Al-Shabab-ARA, foi revelado pelo clube 
xeneize, que deseja o seu retorno. (Su-
persportes)

As doações dos equipamentos eletrônicos
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BELEZAS DE MOC- marcela machado Fonseca, sempre foi ma-
ravilhosa e fez um senhor sucesso quando participou do famoso, 
BaiLe Da gLamour-girL. uma beleza exótica, de olhos verdes 
que brilham e chamam atenção. hoje, é médica e continua bela 
como sempre. (Foto Dirceu Santos do Fotogenio)

OUTRO MOMENTO  da entrega dos cobertores nos bairros da 
periferia da nossa, camPanha Do Frio, que vem sendo realiza 
há várias décadas. meus grandes amigos continuam entregan-
do na minha residência cobertores e mantas que estarei distri-
buindo no próximo dia 10. 

12 SOcial

PArA quem NãO SAbe, a vizinha cidade de JEQUITAÍ, cuja construção da 
barragem virou uma novela é sempre visitadíssima nos fins de semana, pois é 
bucólica, linda e o famoso rio Jequitaí, escaldante formando quedas d’ água e 
até mesmo cachoeiras. Ali foi descoberto diamantes pelos GARIMPEIROS que, 
até hoje, existem alguns a procura dos mesmos...

O FACebOOK tem se empenhado em brecar o fluxo de notícias mentirosas 
que circulam por essa rede social. O banimento do ex-presidente Donald Trump 
da rede é o emblema mais vistoso dessa mudança de comportamento. Mark 
Zuckerberg, finalmente, reconheceu que ataques à democracia e discursos de 
ódio não fazem parte do ferramental que caracteriza liberdade de expressão.

OS grANDeS SAlÕeS De eveNtOS, já poderão ser contratados para re-
cepções com 100 convidados. Todas as mesas deverão ser distanciadas e ocupa-
das por quatro pessoas  com máscaras  e não pode haver pista de dança. Uma 
música ao vivo em som ambiente é permitido.

AS NOvAS AtribuiçÕeS de Pazuello: nomeado na última terça-feira, 
Eduardo Pazuello será a primeira autoridade a ocupar o cargo de secretário de 
Estudos Estratégicos, subordinado à Secretaria de Assuntos Estratégicos (SAE), 
comandada pelo almirante Flávio Rocha no Planalto.

FiNAlmeNte, já estamos vendo o começo das obras da famosa PRAÇA DA 
MATRIZ, que voltará sem sombra de dúvidas a ser um dos belos CARTÕES DE 
VISITA da cidade, com o gramado bem cuidado, plantando muitas roseiras, re-
formando o coreto e revitalizando a fonte no meio. Agora, a Prefeitura vai ter 
que colocar um vigia para que não haja as INVASÕES, ou melhor, os moradores 
de rua e também os grandes eventos que sempre destroem a praça mais antiga 
da cidade.

O reeNCONtrO do elenco original da série ‘Friends’ trouxe muita nostal-
gia aos órfãos da sitcom que foi ao ar entre 1994 e 2004. Mas para poder colocar 
o episódio no ar, um relatório da Variety relevou que a HBO teve que desem-
bolsar cerca de 2,5 milhões de dólares para cada um dos seis protagonistas. Nas 
últimas temporadas da série que foi ao ar até 2004, o elenco chegou a faturar 
US$1 milhão por episódio.

tODO CuiDADO com as quadrilhas que estão agindo aqui em Montes Cla-
ros e todo Norte de Minas, retirando dinheiro das contas e principalmente dos 
aposentados que inocentemente entregam a senha do cartão. Aliás, não se de-
vem passar nossos dados para ninguém, principalmente pelas redes sociais. Um 
vídeo que será lançado hoje no WhatsApp com o nome de, GAMPARELLI, NÃO 
DEVE SER ABERTO POR NINGUÉM, pois além de colocar vírus no seu telefone, 
zerar sua conta bancaria e outras malandragens, como já existem outros. OLHO 
VIVO...

btg compra dona da Empiricus e acirra ‘guerra’ por investidores: décima 
compra do banco visando ao fortalecimento de sua plataforma digital tem valor 
mínimo de R$ 690 milhões.

HOje, FeriADO de Corpus Christi, o comércio estará funcionando nor-
malmente, inclusive o Montes Claros Shopping Center das 10h até às 21h. Isso 
porque a Prefeitura adiantou anteriormente este feriado.

LEMBRANçAS- e vou continuar relembrando momentos do his-
tórico “theo’S houSe”, onde acontecia encontro de uma geração 
e eventos da década de 1980. nunca é demais lembrar que foi tra-
balhando dia e noite como proprietário  deste estabelecimento du-
rante 12 anos, que adquirir minha independência financeira, pois 
sempre investia em imóveis e, graças a Deus, hoje, sem poder pro-
mover meus eventos sociais, tenho meus outros rendimentos. mas 
falando do theo’S houSe, veja aí um momento de descontração 
fazendo um brinde em homenagem a elias e Zita camargos com os 
amigos: hilda athayde, Vera, alberto - Leila Paculdino, Dona mari-
na, geraldo athayde Sobrinho, antonio augusto e Jacy Fróes Veloso 
e este jornalista.

ESTA CPI que está acontecendo está se tornando mesmo uma pa-
lhaçada e comandada por terríveis corruptos, o que é uma vergo-
nha, cujo objetivo é mesmo atacar o PreSiDente BoLSonaro aí 
com a  primeira-dama, michelle.  mas o nosso presidente segue 
firme e tem o apoio de quase toda população brasileira, apesar das 
falsas pesquisas. que não voltem os saqueadores do país nas elei-
ções do próximo ano, pois Bolsonaro tem seus defeitos, mas quer 
consertar o Brasil e acabar com a corrupção, o que deixa desespe-
rados os que têm rabo preso.

JOSÉ OSMAR e maria gonzaga Brandão, sempre viajando pelo belo 
litoral nordestino. Já que não podemos fazer turismo no exterior, 
uma boa pedida é mesmo conhecer o maravilhosos litoral Brasileiro 
e as Serras gaúchas.

UM CLOSE, em JANE FLEURY TEIXEIRA, que  forma com aluizio, 
um dos casais mais queridos em nosso circuito.

vAmOS SAlvAr O HOtel SãO jOSÉ

Wagner Gomes demonstrou o prestígio da página do Facebook em nome 
de sua mãe Maria das Dores Guimarães Gomes, ao postar sobre a intenção, 
por parte dos atuais proprietários, de demolir o prédio que abrigou o Gran-
de Hotel São José. Centenas de vozes se levantaram pedindo ao prefeito 
o tombamento de referida construção que faz parte de nossa combalida 
história, tão relegada por tantos administradores. Realmente, não podemos 
deixar demolir e ser transformado em GARAGEM, este que foi o hotel mais 
importante da história da nossa cidade, onde foram hospedados importan-
tes personalidades do passado.

quereNDO APAreCer

Muita gente comentando o linguajar rude, deselegante e despropositado 
dos inquisidores da CPI da Covid. Aqueles vetustos senadores mais parecem 
pertencer a um tribunal de inquisição da idade média. Não medem conse-
quências de seus atos cujo único objetivo é o de aparecerem. Ao contrário, 
estão queimando o filme.

ArrAiAl SuPerlOtADO em julHO

O próximo mês de julho deverá reunir muitos e muitos montes-claren-
ses no nosso querido ARRAIAL D’ AJUDA, pois, com o lançamento da AZUL 
LINHAS AÉREAS do vôo especial a partir do dia 6, muitos já compraram e 
estão reservando as passagens. No mais, se este vôo for sempre lotado, há 
possibilidade de continuar pelo menos duas vezes por semana saindo direto 
daqui de Moc-Porto Seguro. Tomara...

SigilO - buSCAS NA iNterNet

STF vai decidir se é possível, em procedimentos penais, a decretação 
judicial da quebra de sigilo de dados telemáticos de um conjunto não iden-
tificado de pessoas. No recurso, o Google questiona decisão que decretou 
a quebra de sigilo de pessoas que fizeram pesquisas relacionadas à Marielle 
Franco antes do atentado. Eita assunto que rende...

DOr De COtOvelO?

Secretário da Receita Federal nos 8 anos da presidência de Fernando 
Henrique Cardoso, Everardo Maciel está entre os críticos mais ácidos da 
reforma tributária em tramitação no Congresso Nacional. As propostas de 
fusão do PIS e da Cofins em um novo tributo, a Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS), e a adoção de um modelo de imposto sobre valor agregado 
são os principais focos de sua contrariedade. “Espero que nada seja aprova-
do. Senão, corre o risco de piorar”, é o que diz Maciel. Você acredita? Nem 
eu...

VAP & VIP

JORNALISTA, andrea Fróes, foi super festejada ontem pelo aniver-
sário, principalmente pelo maridão, Farley Rodrigues e o filho, Ga-
briel. 

UM CASAL DE SUCESSO: o empresário do setor de construções, 
marcelo torres e a dermatologista, ana amélia torres.


